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Решительно повернуть 
руль событий с пути войны 

на путь мира!
Человечество переживает один 

из самых ответственных моментов 
своей истории. Мир сд-винут на 
грань катастрофы. Вооруженная 
интервенция, развязанная США в 
Ливане, а затем Англией в Иорда
нии, угроза вооруженного вторже
ния в Ирак и другие страны Араб
ского Востока —  все это ведет к  
крайне опасным последствиям и мо
жет вызвать такую цепную реак
цию, остановить которую будет уже 
невозможно.

В этот грозный час истории, ког
да нельзя больше медлить ни мину
ты, Советский Союз, неизменно вы
ступающий за мир во всем мире, за 
мирное сосуществование, не может 
остаться безразличным к  тому, что 
происходит на Ближнем и Среднем 
Востоке, в непосредственной близо
сти от его границ. Советский Союз 
не, может остаться в стороне, когда 
решается вопрос: быть войне или 
быть миру.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев обратился с 
посланиями к  президенту США 
Д. Эйзенхауэру, премьер-министру 
Великобритании Г. Макмиллану, 
председателю Совета министров 
Французской Республики Ш. де Гол- 
лю, премьер-министру Индии 
Дж. Неру. Эти послания, опубли
кованные вчера в «Правде», явля
ются документами выдающегося 
международного значения. В них 
выражена воля всего советского на
рода, решительно требующего поту
шить очаг войны на Ближнем и 
Среднем Востоке, сохранить и упро
чить мир.

Правительство Советского Союза 
предлагает немедленно, 22 'июля, 
собрать совещание глав прави
тельств СССР, США, Англиц, Фран
ции и Индии дри участии генераль
ного секретаря ООН для того, чтобы 
безотлагательно принять меры к 
прекращению начавшегося военного 
конфликта.

Военная интервенция США и 
Англии против Ливана и Иордании 
является продолжением старой по
литики колонизаторов, жертвой ко
торой в свое время были многие 
страны Востока. Нефть, жажда но
вых нажив движет интервентами. 
Никого не обманули и не обманут 
фальшивые заявления о «защите» 
американских и английских граждан, 
о призывах «на помощь» со сторо
ны обанкротившихся правителей, от
вергаемых народами.

Пытаясь успокоить встревоженное 
мировое общественное мнение, орга
низаторы интервенции спешат зая
вить, будто они намерены ограни-.. 
читься пределами Ливана и Иорда
нии. Но хорошо известно, что ни 
один агрессор не заявлял заранее, 
ка к  много стран он намерен захва
тить. Так, кстати сказать, действо
вал Гитлер, который, нападая на 
очередную жертву, объявлял, что 
это его последняя цель.

Американская и английская реак
ционная печать не скрывает, что 
алчные взоры колонизаторов 
устремлены к  Ираку. Они прямо го
ворят, что из-за одного Ливана или 
Иордании не следовало пускаться 
на такую авянтюру. Американские 
империалисты намереваются наве

сти свой «порядок» не только в 
Ливане, но и «а всем Арабском 
Востоке. Начавшись в одном месте, 
война может легко разгореться, как 
разгорается огонь при сильном вет
ре, и превратиться в мировой по
жар. В этих условиях всякие раз
говоры о «малых» или «локаль
ных» войнах —  не более как  обман 
или наивная иллюзия, надежды на 
ограниченность военных действий— 
обман или самообман.

Нынешние организаторы агрес
сии, желая запугать народы и под
бодрить самих себя, сейчас безу
держно хвастаются, что они могут 
сокрушить весь мир. Особенно 
усердствуют на этом позорном по
прище высшие военачальники США, 
выступающие с провокационными, 
поджигательскими речами.

Но запугивание является негод
ным средством в международных 
отношениях. Известно, что ОША и 
Англия имеют атомные и водородные 
бомбы, авиацию и военно-морской 
флот. Но хорошо известно также и 
то, что Советский Союз тоже имеет 
атомные и водородные бомбы, авиа
цию, военно-морской флот и плюс 
баллистические ракеты всех видов, 
в том числе межконтинентального 
действия. Однако Советское прави
тельство считает, что в этот от
ветственный час руководящие дея
тели государств должны искать 
решения, опираясь не на разжига
ние военных страстей, а на разум и 
спокойствие, чтобы исключить вой
ну и обеспечить мир во всем мире.

Предложение Советского прави
тельства о безотлагательном созыве 
совещания глав правительств пяти 
держав уже облетело весь мир. 
Сообщения, поступающие из-за ру
бежа, говорят о том, что оно встре
чено с огромным энтузиазмом всем 
миролюбивым человечеством. Пре
мьер-министр Пндки Дж. Неру при
нял советское предложение и выра
зил готовность оказать содействие 
успеху встречи.

Новую мирную инициативу Со
ветского Союза горячо приветствуют 
народы социалистических стран, 
народы Арабского Востока, широкая 
общественность Запада и Востока.

«Проведение такого совещания в 
нынешней обстановке, — пишет 
каирская газета «Аш-Шааб», —  
явилось бы самым разумным дейст
вием». Лидер английской лейборист
ской партии Гэйтскелл заявил: 
«Эту возможность, конечно, не 
следует упускать. Вот, наконец, 
возможность остановить движение к  
войне и положить начало урегули
рованию на Среднем Востоке». 
Плен палаты представителей США 
Анфузо направил президенту Эй
зенхауэру телеграмму, потребовав 
немедленного согласия на предложе
ние Н. С. Хрущева. Премьр-мивистр 
Швеции Эрландер приветствовал 
предложение Советского правитель
ства.

Народы всего мира требуют 
безотлагательных и решительных 
мер для прекращения вооруженной 
интервенции на Ближнем и Сред
нем Востоке. ■Цредотвращения угро
зы новой войны.

(Передовая «Правды» за 21 июля).

Торжественно и радостно отмети
ли трудящиеся нашей Родины День 
Воздушного Флота СССР. В этом го
ду^ он совпал со знаменательной да
той —  двадцатипятилетием установ
ления праздника доблестных совет
ских летчиков, планеристов, пара
шютистов, работников авиационной 
промышленности.

20 июля в Москве, на Тушинском 
аэродроме состоялся большой авиа
ционный праздник. Кроме советских 
спортсменов, в нем приняли участие 
спортсмены Болгарии, Венгрии, 
Польши, Румынии и Чехословакии.

Бурными аплодисментами встрети
ли собравшиеся появление на три
буне Центрального аэроклуба СССР 
имени В. П. Чкалова товарищей 
К. Е. Ворошилова, А. И. Микояна, 
М. А. Суслова, Н. С. Хрущева, 
П. Н. Поспелова, А. Н. Косыгина, 
Д. С. Полянского. Здесь же находят
ся маршалы Советского Союза и мар
шалы авиации.

Под аплодисменты зрителей в не
бо были подняты Государственный 
Флаг нашей Родины, портреты Карла 
Маркса и Владимира Ильича Ленина, 
призывы «Слава КПСС!», «Слава со
ветскому народу!», «Миру мир!».

Первое отделение — планерное. В 
течение 40 минут над аэродромом 
парили безмоторные аппараты. Вы
сокое искусство высшего пилотажа 
продемонстрировали советские пла
неристы Лев Бондарук на планере 
«Ласточка». Виктор Махов и Васи
лий Охонько на двух планерах 
«Приморрц»,. заслуженный мастер 
спорта, Герой Советского Союза Сер
гей Анохин —  участник первого 
воздушного парада в честь Дня 
авиации к 1933 году, мастер спорта 
Марина Пылаева и другие. На

воздушной арене выступали также 
планеристы Польши, Венгрии и Че
хословакии.

Еще ни на одном из авиационных 
праздников зрители не видели столь 
разнообразного индивидуального пи
лотажа на вертолетах различной 
конструкции. Над аэродромом про
шел самый большой в мире турбо
винтовой вертолет «МИ-6» с крылья
ми, созданный лауреатом Ленинской 
премии М. Л. Милем. Присутствую
щие восхищались «летающим ваго
ном» («Я К-24») конструкции Ге
роя Социалистического Труда 
А. С. Яковлева и вертолетом 
Н. И. Камова —  «К-10», который 
прямо с грузового автомобиля под
нялся в воздух, а потом плавно опу
стился на тот же грузовик.

Вот к  лётному полю подходят 
семь вертолетов. Высота 50 метров. 
Машины снижаются, повисают в воз
духе и по трапам из кабин спуска
ются девушки. Через несколько ми
нут под горячие аплодисменты они 
вручают букеты цветов руководите
лям партии и правительства.

Праздник продолжается. Внимание 
всех привлекает оглушительный гро_ 
хо т 'и  свист на земле. Несколько се
кунд —  и в  воздухе какая-то неви
данная конструкция. Это «летающий 
стол», не имеющий ни крыльев, ни 
винтов, ни рулей. Его ракетный дви
гатель в виде трубы смонтирован на 
специальном стенде с четырьмя нож
ками.

Акробатический пилотаж на спор
тивных самолетах показали совет
ские, румынские и чехословацкие 
летчики.

В воздушном празднике приняли 
участие новейшие самолеты граж-

Крымская область досрочно 
выполнила годовой план 
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9 часовсразу до 220 человек и за 
i преодолеть без посадки расстояние 
от Москвы до Владивостока или Пе
кина.

Много интересного было и в па
рашютном отделении праздника. Со
бравшиеся едва успевали проследить 
прыжок одного парашютиста, как 
уже демонстрировался следующий 
номер. Парашютисты зажигали в 
воздухе дымовые шашки, и цветной 
дымок показывал трассу их стреми
тельного спуска. Зрители восхища
лись мужеством, отвагой, мастерст
вом парашютистов нашей Родины, а 
также Болгарии, Венгрии и Чехосло
вакии. В заключение несколько сот 
парашютистов совершили прыжки с 
тридцати шести воздушных кораб
лей. Небо запестрело голубыми, зеле
ными, красными, бблыми, полосаты
ми куполами.

Праздник в честь Дня Воздушного 
Флота СССР на Тушинском аэродро
ме убедительно показал, что, благо
даря неустанной заботе Коммуни
стической партии и Советского пра
вительства в нашей стране создана 
могучая авиация, выросли замеча
тельные кадры летчиков, планери
стов, парашютистов, рабочих, ин
женеров, конструкторов.

Советские авиаторы —  патриоты 
социалистической Отчизны —  и 

.впредь будут на высоте поставлен
ных перед ними задач, с честью и 
достоинством оправдывая доверие 
партии, народа.

(ТАСС).

Украины, труженики сельского хо
зяйства Крымской области''досоочно 
выполнили план хлебозаготовок на 
103 процента. Колхозы и совхозы в 
текущем году продали государству 
18 миллионов 242 тысячи пудов 
зерна, что на 3,9 миллиона пудов, 
или на 13 процентов больше, чем 
за соответствующий период прош
лого года. Продажа хлеба государст
ву сверх плана продолжается. Важ
нейшей продовольственной культу
ры озимой пшеницы сдано свыше 
17,8 миллиона пудов. Колхозы и 
совхозы завершают засыпку семян, 
а также межколхозных и межсовхоз
ных страховых семенных фондов. 
Организованно и в сжатые сроки 
проведена уборка урожая во всех 
районах области, широко применялся 
прогрессивный раздельный способ 
уборки, что позволило сократить 
сроки жатвы и уменьшить потери 
урожая. Сейчас усилия тружеников 
села направлены к  тому, чтобы со
здать запасы кормов и этим самым 
обеспечить дальнейший рост произ
водства продуктов животноводства. 
Колхозы и совхозы области уже за
ложили свыше 500 тыс. тонн ранне
го силоса, что составляет около 
6 тонн на каждую корову, а всего в 
этом году будет заложено силоса 
не менее 17 тонн на корову.

Трудящиеся области придают ис
ключительное значение развитию са
доводства и виноградарства. За по
следние два с половиной года пло
щадь многолетних насаждений уве
личилась более чем в два с полови-

Праздник Воздушного Флота СССР в Томске

У К А З

Президиума Верховного 
Совета СССР

О награждении тов. Пальгунова Н. Г. 
орденом Трудового Красного Знамени

Несколько тысяч томичей собра
лось в минувшее воскресенье за ре
кой Томью, на аэродроме Томского 
областного комитета ДОСААФ. Они 
пришли на празднование Дня Воз
душного Флота СССР.

12 часов дня... Начинается воз
душный парад. В параде принимает 
участие шестерка самолетов 
«ЯК-18». Они идут двумя группами, 
по три самолета в каждой.

Пройдя над аэродромом, самолеты 
перестраиваются в правый пеленг.

После полетов строем первая 
тройка на высоте 600 метров демон
стрирует групповое выполнение 
«бочек»: самолеты переворачивают
ся вокруг своей оси на 360 граду
сов.'

В небе появляются летчики 
тт. Цимбал и Черных. Они выполня
ют групповой фигурный (вертикаль
ный) пилотаж. Затем летчица- 
спортсменка Людмила Кириенко на 
с-амолете «ЯК-18» демонстрирует 
свое лётное мастерство, показывает 
комплекс фигур высшего пилотажа.

Людмила Кириенко —  одна из ве
дущих «воздушных» спортсменок 
г. Томска. На соревнованиях сибир
ской зоны она заняла по планерно

му спорту первое место среди деву
шек.

С аэродрома поднимается «аэро
поезд». Это летчик Б. А. Жолудев на 
самолете «ПО-2» буксирует планер. 
Его пилотирует летчик Ю. К. Плас- 
тинкин. Они совершают полет по 
кругу. Планерист отцепляется от са
молета и плавно’ парит в воздухе

Затем «аэропоезд» вторично под
нимается в воздух. Но на этот раз 
летчики меняются местами. Планер 
пилотирует Б. А. Жолудев. С боль
шим вниманием следили зрители за 
полетом планериста, выполнявшего в 
воздухе ряд сложных фигур.

Над аэродромом —  вертолет. Он 
поднялся в воздух, совершил поле
ты на высоте 30 — 50 метров —  
вперед, вбок, назад, а потом, на
брав высоту, совершил круг над аэ
родромом.

Из-за сильного ветра были отме
нены показательные прыжки том
ских спортсменов-парашютистов и 
полеты авиамоделей.

На аэродроме была выставка авиа
ционной техники, аппаратуры.

Накануне праздника Дня Воздуш
ного Флота СССР в летнем театре 
Томского городского сада состоялось 
торжественное заседание, посвящен-

\ - - --

На снимке: вертолет совершает показательный полет над аэро
дромом.

ное празднованию этого дня.
В президиуме заседания —  пред

ставители трудящихся, партийных, 
советских, общественных организа_ 
ций, Советской Армии.

Под бурные аплодисменты в по
четный президиум торжественного 
заседания единодушно избирается 
Президиум ЦК КПСС.

Доклад «Воздушный Флот стра
ны Советов» сделал председатель 
Томского областного комитета Добро
вольного общества содействия армии 
авиации и флоту подполковник 
Н. А. Губский.

После заседания состоялся кон
церт.

ной раза и составляет 102 тыс. гек
таров. Весной текущего года посаже
но 23,2 тыс. гектаров новых садов и 
виноградников и будет заложено 
осенью еще не менее 22 тыс. гекта
ров. В 1958 году будет продано го
сударству больше прошлого года ви
нограда и фруктов на 10.000 тонн.

Колхозники, работники совхозов и 
РТС Крымской области, ка к  и весь 
советский народ, с величайшим одо
брением встретили решения июнь
ского Пленума ЦК КПСС и горячо 
благодарят партию и правительство 
за неустанную заботу о развитии 
колхозного строя и улучшении бла
госостояния народа.

Колхозы и совхозы области приня
ли обязательство в этом году про
дать государству сверх плана мяса
3.200 тонн, молока —  19.600 тонн, 
яиц —  10 миллионов штук, шер
сти —  410 центнер.ов, овощей' —
9.200 тонн, семян масличных куль
тур —  18 тыс. центнеров и табака 
—  2.950 центнеров.

|— • i

РУКИ ПРОЧЬ  
ОТ АРАБСКИХ  

СТРАН !
Вмешательство империалистов во 

внутренние дела свободолюбивых на
родов Ближнего и Среднего Востока 
вызвало гнев и возмущение у труже
ников Туганского района. Собрания 
и митинги протеста прошли на кол
хозных фермах, в бригадах, на по
левых станах, на предприятиях и в 
организациях района. Горячо одобряя 
заявления Советского правительства 
в связи с событиями на Ближнем и 
Среднем Востоке, шофер Итатского 
лесотарного завода тов. Дорохов за
явил:

—  Пусть американские войска 
.'убираются из Ливана! Нечего им там 
’ делать, арапские народы сами будут 
| строить свою жизнь. Мы, советские
люди, горячо поддерживаем свободо_ 
любивые стремления ливанского на
рода.

Мастер тов. Нрпряхин сказал:
— Рабочие и инженерно-техниче

ские работники завода единодушно 
одобряют заявления Советского пра
вительства.

Старейший колхозник сельхозар
тели «Трудовик», инвалид Отечест. 
венной воины тов. Боровко на соб
рании коллектива сельхозартели за
явил:

—  Миролюбивые народы всего 
мира должны остановить руку хищ
ника, занесенную над Ливаном и 
Иорданией. Мы, колхозники, от ду
ши одобряем заявления нашего пра
вительства. Мы с теми, кто за мир 
на земле, мы за свободу и незави
симость народов Ближнего и Средне
го Востока.

Мысли и думы своих товарищей 
по коллективу выразили колхозники 
тт. Боев и Большаков, агроном Ро
машов из колхоза «Прогресс», ку з 
нец Рыкин, электросварщик Гейзель 
и десятки других советских людей.

.............................................................

^Первый день| 
декадника

РЕЗНО
ТЕМПЫ

Круглосуточно косить травы, высокими 
темпами закладывать силос, скирдовать сено

☆ ☆

УСИЛИТЬ
РАБОТЫ

За долголетнюю плодотворную ра
боту в советской печати и заслуги в 
развитии советской журналистики, в 
связи с шестидесятилетием со дня 
рождения, наградить генерального

директора Телеграфного агентства 
Советского Союза (ТАСС) тов. Паль
гунова Николая Григорьевича орде

ном Трудового Красного Знамени. 

Председатель Президиума

Москва, Кремль. 
18 июля 1958 г.

Верховного Совета СССР 
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

В колхозах Шегарского района за 
20 июля 1958 года скошено 
1.500 гектаров естественных трав, 
заскирдовано 250 тонн сена и зала
жено 668 тонн силоса. Особенно хо
рошо в этот день была организова
на заготовка кормов в колхозе име
ни Сталина. Здесь за день скошено 
110 гектаров трав и заложено 120 
тонн силоса. Правление колхоза 
сумела правильно организовать 
труд на заготовке кормов, обеспе
чить высокопроизводительное ис
пользование тракторных и конных 
сенокосилок. 250 колхозников и 
привлеченного населения трудились 
на лугах с раннего утра до поздней 
ночи. В колхозе «Молот» на заго
товке сена и силоса 20 июля участ
вовало свыше 400  человек. Не
смотря на дождливую погоду, здесь 
за день залажено 150 тонн силоса.

В Кожевниковском районе за день 
скошено 1.800 гектаров естествен
ных трав, заготовлено 1.266 тонн 
сена, заложено около 20Q тонн си
лоса. На заготовке кормов в районе 
участвовало 7 .200 человек.

Наращивает темпы заготовки 
кормов Туганский район. В сорев
новании районов области по заго
товке силоса он занимает первое 
место. В первый день декадника 
здесь скошена 1.400 гектаров трав 
и заложено 1.300 тонн силоса. На

заготовку кормов привлечено допол
нительно 650 рабочих, служащих и 
представителей интеллигенции райо
на.

Однако в целом по области пер
вый день декадника прошел 
неудовлетворительно. В Чаинском 
районе за день скошено лишь 50  
гектаров трав, заложено 400 тонн 
силоса. Из неколхозного населения 
здесь на заготовку кормов привле
чено всего 50 человек.

Так же плохо была организована 
заготовка кормов в Банчарском 
районе, где скошена 300 гектаров, 
засилосовано 612 тонн, в Кривоше- 
инском —  сношено за день 300  
гектаров трав, заложено силоса 300  
тонн.

Ниже своих возможностей ведут 
заготовку кормов колхозы Пышкино- 
Троицкого, Парзбельского, Зырян
ского, Каргасоксного, Нолпашев- 
ского, Парбигского районов.

Главная причина низких темпов 
заготовки сена и закладки силоса—  
плохое использование техники, пло
хая организация труда на сенокосе 
и силосовании.

Уроки первого дня должны быть 
учтены. Задача заключается в 
том, чтобы, невзирая на погоду, 
резке усилить темпы заготовки 
кормов.

☆ ☆ ☆

С Т О Г А  НА Л У Г А Х

Награждение орденами и медалями 
С С С Р  работников черной 

металлургии
За выдающиеся успехи, достигну

ты р н черной металлургии, Президи
ум Верховного Совета СССР присвоил 
180 работникам черной металлургии 
звание Героя Социалистического 
Труда.

Большая группа наиболее отли
чившихся рабочих, руководящих и 
инженерно-технических работников

черной металлургии, работников 
партийных, профсоюзных и комсо
мольских организаций награждена 
орденами и медалями СССР. Всего 
награждено 4.996 человек, в том 
числе; по РСФСР —  2.853. по У к 
раинской ССР —  1.852 и по дру
гим республикам — ■: 291 человек.

(ТАСС).

ЖШ
Ца снимке: колхозники 

района на подборке сена.
сельхозартели «Авангард» Туганского

Фото Г. Вороновой.

В суходольях, низинах, на мелких 
лесных полянах —  повсюду травы 
поднялись в рост. Александр Гри
горьевич Денисов, председатель кол

хоза , ходил по лугам, присматривал
ся —  хороши травы! Пора начинать 
сенокос.

25 июня первая и третья полевод
ческие бригады начали закладывать 
силос, а два дня спустя приступила 
к  закладке и вторая бригада в де
ревне Сигнал. Вторая бригада в две 
недели перевыполнила план.

6 июля на колхозных лугах нача
лась косовица трав на сено.

...Седьмой час утра. По проселоч
ным дорогам идут машины. Они от
возят косарей первой полеводческой 
бригады на дальние покосы. Весь 
день в густых травах звенят литов
ки, с каждым новым взмахом кос 
еще на несколько метров увеличи
вается лента скошенной травы. По 
30 —  40 соток в день скашивает 
каждый косарь вручную- А где-то 
совсем рядом, за соседним леском 
шумят конные сенокосилки. На них 
работают Александр Кулигин и Петр 
Маланин. Недалеко на скошенных 
полях другая группа бригады скир
дует сено. Ш кольники Леонид Южа
нин и Иван Бугама едва успевают 
подвозить сено на волокушах к  сто- 
гомету Николаю Ивановичу Ляшен- 
ко. Его помощница Александра Зем
цова принимает сено на стогу. За 
пять дней скирдования на счету Ля- 

Чшенкп это уже тринадцатый стог
—  Подборщики медленно работа

ют. —  говорит он приехавшему 
бригадиру, —  ждать приходится. 
Подсчитать время ожидания, так 
можно было бы erne сто' поставить.

—  Что же, придется на подборку 
сена еще людей прислать, —  отве
чает бригадир.

Но подборщики возразили:
— Не надо, сами управимся.
—  Вот и договорились, —  ожи

вился бригадир и поспешил к  коса
рям —  проверить, все ли там ладно.

Хорошо работает первая бригада, 
но вперед все же вышли косари и 
стогометы третьей полеводческой 
бригады. Бригадир Михаил Корне
евич Пархоменко слаженно органи

зовал труд полеводов. Свою бригаду 
он разбил на две группы. В одной 
назначил групповодом опытного ко
саря и стогомета Якова Урицкого, в 
другой— Георгия Бобынцева. Каждый 
день Н. Боев и С. Плюсков на кон
ных сенокосилках скашивают по три, 
три с половиной гектара трав. В 
полную силу работают колхозные 
косари вручную. Стогометы Я. Уриц
кий и В. Кузьменков в день скирду
ют по шесть стогов. За десять рабо
чих дней бригада вручную и конны
ми сенокосилками скосила траву бо_ 
лее, чем со ста гектаров, 70 из ко
торых уже убраны. На сенокосных 
угодиях третьей полеводческой 
бригады за шесть дней скирдования 
выросло 46 стогов.

Хорошо потрудились полеводы 
колхоза. Ва две —  две с половиной

недели они заложили 776 тонн сило
са из 80.0, необходимых по годово
му плану. Заготовлено также полто
ры тысячи центнеров сена из за
планированных одиннадцати тысяч, 
на лугах поставлено около ста сто
гов сена из дикорастущих трав.

Сейчас в артели начался ударный 
декадник по закладке силоса, заго
товке сена. Прибавилась армия коса
рей. С ГРЭС-2 в помощь колхозу 
пришла самоходная сенокосилка, 
тридцать, рабочих с подшипникового 
завода приехали в колхоз, помогают 
артели и работники томского ресто
рана «Север». Звонче звенят косы, и 
на колхозных лугах вырастают все 
новые и новые стога.

Г. ВОРОНОВА.
Колхоз «Авангард» Туганского 

района.

С в о д к а

о ходе заготовки кормов в колхозах 
Томской области на 20 июля 1958 года

(в процентах к плану)
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1. Туганский 62,8 34,5 7,3 9,2
2. Асиновский 53,2 25,5 30,0 10,2
3. П.-Троицкий 41,8 30,8 — 8,8
4. Парбигский 38,8 10,2 25,9 3,9
5. Томский 36,8 11,9 22,6 3,4
6. Молчановский 33,0 7,1 40,1 3,0
7. Кривошеинскнй 29,0 24,2 20,2 4,9
8. Вакчарский 27,1 6,5 12,3 2,3
9. Пудинский 26,1 6,7 7,5 0,3

10. Зырянский 23,6 39,5 25,8 16,3
11. Чаивский 23,2 34,2 22,6 3,612. Шегарский 22,0 39,6 12,5
13 Кожевниковский 21,1 29,5 28,8 20,914. Васюганский 13,3 1,9 4,2 0,1
15. Тегульдетский 8,2 12,5 2,4

16. Парабельский 2,6 0,4 15,0 0,2
17. Верхне-Кетский 1,0 0,518. Колпашевский 0,3 1,419. Александровский 0,2 . тттт
20. Каргасокский •9,5 —-J -
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Кирпичные заводы— 
на полную мощность

☆ ☆ ☆

Условия одни, итоги разные
Весна в Молчанове была поздней 

и холодной. Но работники кирпич
ного завода райпромкомбината не 
стали ждать, когда оттает- вся гли
на в карьере. Ее стали использо
вать выборочно. Коллектив раньше 
всех в районе начал формовку кир
пича, организовал обслуживание 
кирличеделательного агрегата в две 
смены. За последнюю декаду мая, 
когда на других кирпичных заво
дах района еще не приступали к  
формовке сырца, здесь было изго
товлено 182 тысячи кирпичей.

На заводе правильно организо
ван труд. Старший мастер тов. 
Демиденко и мастер тов. Романен
ко заранее планируют работы в сме
нах следующего дня. Мастера строго 
следят за дисциплиной в бригадах, 
много внимания уделяют качеству; в 
печи загружается сырец одинаковой 
влажности, его обжигают равномер
но.

В коллективе подводятся итоги 
каждой смены. Причины недостат
ков разбираются на собрании ма
стеров и бригадиров после смены. 
Рабочие знают, какое количество 
кирпича они должны дать в течение 
смены, декады, месяца.

Соревнование выдвинуло много 
передовиков производства. Еже
дневно перевыполняют сменные за
дания тт. Миллер, Вебер, Эрнст, 
Трапп. Успешно трудятся и другие 
члены коллектива. В июне завод 
сформовал 350 тысяч ш тук сырца 
вместо 300 тысяч по плану. В июле

'коллектив решил сформовать 350 
тысяч ш тук кирпича и обжечь не 
менее 220 тысяч.

Казалось бы, что примеру пере
дового завода должны следовать и 
коллективы других предприятий 
района, изготовляющих ■ кирпич. 
Ведь они находятся в тех же усло
виях, располагают одинаковыми 
возможностями. Но этих возможно
стей не использует, например, 
правление артели «Труд» (предсе
датель тов. Янин).

Труд рабочих в этой артели ор
ганизован плохо. Они часами про
стаивают, а мастера завода не при
нимают оперативных мер для устра
нения неполадок. Например, 7 ию
ля у локомобиля расплавился ко
ренной подшипник маховика.' Ре
монт мот занять всего несколько 
минут, но механик тов. Лисин за
тянул его до 9 июля. Люди не ра
ботали две смены.

Еще весной в артель прислан 
новый кирпичеделательный агрегат, 
но он стоит без дела под открытым 
небом.

Недавно на одном из совещаний 
тов. Янин заявил, что он исправит 
положение с выпуском кирпича, 
наладит работу завода, но все 
остается по-прежнему. В мае за
вод сформовал только 5 тысяч 
ш тук сырца, а за полугодие дал 314 
тысяч вместо миллиона ш тук по 
плану.

Не лучше готовят кирпич на за
водах, подчиненных МДО-134 тре
ста «Томлесжелдорстрой» и Усть-

Нулымской сплавной конторе. В 
МДО-134 зя полугодие вместо мил
лиона ш тук сырца изготовлено 375 
тысяч, в Усть-Чулымсжой сплавной 
конторе сделано 360 тысяч штук 
кирпича вместо 800 тысяч по пла
ну.

Кирпичный завод этой конторы 
начал действовать только в июне. 
Двигатель, поставленный на нем, 
был отремонтирован плохо и через 
5 дней вышел из строя.

Неполадки с механизмами здесь 
следуют одна за другой. 1 июля 
кирпичеделательный агрегат вышел 
из строя и простоял до 9 июля.

Руководители предприятий, в ве
дении которых находятся кирпич
ные заводы, и Молчановский райис
полком должны принять неотлож
ные меры к  тому, чтобы подтянуть 
отстающие заводы.

В. МАЙКОВ.

Вторник, 22 июля 1958 г. № 167 (10531J

На строительстве 
Дороги дружбы

Ждем, тов. Бурков, не обещаний, 
а деловой помощи

Коллектив нашего завода, распо
ложенного в Колиашево, должен 
обеспечить кирпичом не только но
востройки города, но и строителей 
пригородной зоны. Пока мы эту за
дачу выполняем плохо.

В первом полугодии завод дол
жен был выпустить 2.200 тысяч 
ш тук кирпича, а отгрузил только 
860 тысяч. Большая вина за срыв 
плана ложится на руководителей 
предприятия. У нас много недостат
ков в организации производства. 
Однако' своими силами многие из 
них коллектив ликвидировать не 
может, а работники областного 
управления промышленности строи
тельных материалов плохо помогают 
нам.

Строители города Колпашево не 
раз жаловались на низкое качество 
отдельных партий кирпича, выпу
щенных нашим заводом. Работники 
предприятия пытаются улучшить 
качество продукции, но этому ме
шает недостаток лабораторного обо
рудования. Как можно соблюсти 
точные пропорции материалов, при
готовляя глину для формовки сыр
ца, или проверить качество кирпи
ча, если в лаборатории, кроме вед
ра для воды, стола и весов, ничего 
нет.

Главный инженер областного 
управления промышленности строи
тельных материалов тов. Харьков 
еще в прошлом году обещал снаб
дить нашу лабораторию необходи
мыми приборами, однако ничего не 
сделал.

Это далеко не единственный слу
чай, когда руководители областного 
управления промышленности строи

тельных материалов обещают по
мочь нам, но потом не выполняют 
своих обещаний.

Например, в текущем году мы 
обязались выпустить для строите
лей 8 миллионов ш тук кирпича—  
намного больше плана. Такое обя
зательство мы взяли, твердо веря, 
что начальник управления тов. 
Бурков пришлет нам к  началу те
кущего года, как обещал, 'многоков
шовый экскаватор, полуавтомат для 
формовки кирпича, токарный станок 
и другое оборудование и материа
лы. Прошло полгода. Из всего обе
щанного завод получил, в текущем 
году лишь многоковшовый экскава
тор, да и то неисправный.

Непригодное к  эксплуатации обо
рудование руководители областного 
управления шлют нам не первый 
раз. Около наших мастерских лежат 
кучи присланных ими механизмов, 
которые невозможно отремонтиро
вать. На перевозку этого утиль
сырья затрачены большие средства.

В текущем году наш завод должен 
перейти с сезонного действия на 
круглогодовую работу. Для этого 
надо достроить сушилку. Но нам 
не хватает цемента и железа.

Ждем не обещаний, а конкретной 
помощи от руководителей областного 
управления промышленности строи
тельных материалов.

A. МЕЛЬНИКОВА, секретарь парт
организации; И. СТЕПАНОВ, 
председатель завкома; Н. ШАМА
НОВ, главный механик завода;
B. ГУЛОВА, начальник отдела 
технического контроля; Е. МАР- 
ТЮШОВА, мастер цеха Колпа- 
шевского кирпичного завода.

с

Смирились 
с простоями

В середине июня нас, 8 коммуни
стов завода «Сибэлектромотор», на
правили на кирпичный завод >15 10, 
поручив помочь коллективу изгото
вить те 800 тысяч ш тук кирпича, 
которые пойдут на стройки нашего 
завода.

На кирпичном заводе мы столкну
лись с большими трудностями, ' так 
как здесь много недостатков в орга
низации труда и производства. Гли
на к  формовочным прессам подает
ся с перебоями, агрегаты простаива
ют часами, часть оборудования об
ветшала, не механизированы многие 
производственные процессы. Цехи 
захламлены настолько, что это тор
мозит работу.

На заводе «Сибэлектромотор» мы 
систематически перевыполняли нор
мы выработки, а здесь зачастую не 
выполняем. Нередко простаиваем из- 
за медленной отгрузки кирпича из 
сушилок.

Строители и коллективы Томска 
вместе с индивидуальными застрой
щиками обязались в текущем году 
построить 120 тысяч квадратных 
метров жилой площади. Много стро
ится в нашем городе и промышлен
ных объектов. Но если на кирпич
ных заводах будут работать так, как 
на десятом, то выполнить свои обя
зательства строителям будет трудно.

Н. ИВАНОВ, 
полуавтоматчик первого цеха 

завода «Сибэлектромотор».

Казахская ССР. В республике 
успешно ведется строительство 
железной дороги, которая соеди
нит два братских социалистиче
ских государства — Советский 
Союз и Китайскую Народную 
Республику. Эта дорога получила 
название Дороги дружбы.

Строители, досрочно завершив, 
шие полугодовое задание, борют
ся за выполнение годового плана 
к 41.Й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции. Механизаторы, ведущие 
отсыпку полотна, уже подошли 
вплотную к государственной гра. 
нице СССР.

От них не отстают и путейцы, 
которые уже проложили 175 
километров стальных путей. Они 
стремятся завершить работы не 
позже начала будущего года.

На снимке: прокладка пути на 
одном из участков строительства 
Дороги дружбы.

(Фотохроника ТАСС).

О Б Я ЗА ТЕЛ Ь С ТВ О
ПЕРЕВЫПОЛНЕНО

Рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие томского об
ластного управления «Вторчермет» 
в ознаменование Дня металлурга 
СССР брали на себя повышенные со
циалистические обязательства по за
готовке лома черных металлов.

Заготовлено сверх плана и отгру
жено за первое полугодие 1958 года 
6.100 тонн лома черных металлов. 
Это намного больше принято

го ^обязательства. Но Вокзальному 
району план сдачи лома черных ме
таллов выполнен за 6 месяцев на 
120,4 процента, по Кировскому —  
на 105,3 процента, по Куйбышев
скому —  на 181,3 процента, по 
Томскому сельскому —  на 114,1 
процента и по области в целом —  
на 124,5 процента. Большая работа 
проделана школами и комсомольски
ми организациями области.

Новосибирск— Томску

Победители 
в соревновании

Томский государственный рыб- 
трест и Томский обком профсоюза 
рабочих пищевой промышленности 
подвели итоги социалистического со
ревнования предприятий треста и 
рыболовецких колхозов области за 
второй квартал.

Коллективу Парабельского рыбоза
вода присуждено первое место и 
вручено переходящее красное знамя 
управления треста и обкома союза. 
План 2-го квартала рыбозавод вы
полнил по добыче рыбы на 168 
процентов, а по выпуску валовой 
продукции —  на 209 процентов. 
Завод занесен на Доску почета. На 
Доску почета занесена также при
надлежащая тресту Колпашевская 
судоверфь, выполнившая план по 
выпуску валовой продукции на 124 
процента, в том числе по судострое
нию —  на 143 процента.

Продукцию Новосибирского 
завода металлоконструкций хоро
шо знают в различных городах 
нашей страны.

Сейчас завод заканчивает вы
пуск для томского завода «Сиб
электромотор» стропильных ферм. 
Эти фермы пойдут на перекрытие 
литейного цеха.

Недавно наш корреспондент по. 
бывал на новосибирском заводе 
металлоконструкций.

— Томичи могут быть спокой
ны, — сказал нам заместитель 
начальника сборочно-сварочного 
цеха новосибирского завода Кузь
ма Иванович Лазарев, — мы их 
не подведем. Заказ будет выпол
нен в срок. Большая часть заказа 
отправлена в Томск. А  остальную 
отправим в третьей декаде июля.

— Отправим? — обращается 
он к  мастеру сварочного отделе
ния цеха В. С. Сидорову.

— Непременно! — отвечаетстот.

— Сейчас у нас работа для 
Томского совнархоза будет до 
конца года, — говорит К. И. Ла
зарев. — Закончим заказ для 
«Сибэлектромотора», начнем для 
Томского подшипникового завода, 
а затем до декабря будем выпол
нять заказы для Асиновского до. 
мостроительного комбината.

С п ут н и к  
н а д  Т о м с к о м

В ночь с 22 на 23 июля третий 
искусственный спутник Земли прой
дет над Томском в 3 часа 09 минут 
(по местному времени) на высоте в 
50 градусов над горизонтом. Его 
можно будет наблюдать в северной 
части неба. Он пройдет с юго-запада 
на северо-восток.

Ракета-носитель пройдет над Том
ском несколько раньше —  в 2 часа 
27 минут (по местному времени). 
Она также будет проходить с юго- 
запада на северо-восток на высоте 
50-ти градусов над горизонтом, и ее 
можно будет наблюдать в северной 
части неба.

На следующую ночь спутник Зем
ли пройдет дважды над Томском. 
Первый раз в 1 час 53 минуты 
(время местное) на высоте 25 граду
сов над горизонтом, а второй раз 
он пройдет через зенит 24 июля в 3 
часа 41 минуту утра (по местному 
времени) в направлении с юго-запа
да на северо-восток.

Создать 
нормальные 

условия 
для работы 
монтажникам 
„Водстроя11

в. котов,
бригадир монтажной 

бригады Томского 
строительно-монтажного 

управления „ Вод с троя“

Постановление июньского Плену
ма ЦК КПСС об отмене обязатель
ных поставок, натуроплаты за ра
боты МТС, о новом порядке, ценах и 
условиях заготовок сельскохозяйст
венных продуктов открывает заме
чательные перспективы для даль
нейшего подъема общественного хо
зяйства колхозов. Колхозники мо
гут  и должны обеспечить резкое 
увеличение производства и прода
ж и  сельскохозяйственных продуктов 
государству. Hama задача —  работ
ников бригад строительно-монтаж
ных управлений «Водстроя» —  по
мочь им в этом.

За прошедшие осень и зиму в 
колхозах области сооружено много 
животноводческих помещений, ко
торые необходимо обеспечить во
дой. Задача эта сложная и успеш
но решить ее можно только в де
ловом содружестве работников 
строительно-монтажных управлений 
«Водстроя» и самих колхозников.

В конце прошлого года наша 
бригада прибыла в колхоз «Комсо
молец» Асиновского района. Нам 
предстояло здесь оборудовать водо
напорную башню, провести, водопро. 
вод в коровник и телятник. Предсе
датель артели тов. Кливинский в 
первую очередь позаботился о на
шем жилье и питании.

—  Сначала устройтесь, отдохни
те, а потом будем говорить о деле, 
—  напутствовал он нас в день 
приезда.

Остаток дня мы потратили на 
устройство, а утром на следующий 
день собрались в конторе и быстро 
решили все деловые вопросы. Тов. 
Кливинский часто бывал у нас, со
ветовался, помогал доставать необ
ходимый материал, прислал в по
мощь нам колхозников. Одним сло
вом, правление артели создало нам 
такие условия, что работа шла без 
задержки. Все работы по водоснаб
жению мы закончили за 20 дней.

По, к  сожалению, так бывает не 
всегда. Вот другой пример. Закон
чив свои дела в колхозе «Комсомо
лец», я выехал в соседнюю сель
хозартель имени Калинина того же 
района. Здесь ожидал совсем иной 
прием. Председатель колхоза тов. 
Новосельцев не помог устроиться с 
квартирой и питанием, в организа

ции работы. Его совершенно не ин
тересовало, что нужно монтаж
никам, как облегчить и ус
корить монтаж. С большими 
трудностями в этом колхозе за 10 
дней пустили две скважины. На 
свои личные средства я дважды 
ездил в Асино, старался достать все 
необходимые для монтажа мате
риалы, но без помощи правления 
ничего не мог сделать. Пришлось 
перейти в другой колхоз, так и не 
окончив работ, предусмотренных по 
договору.

Руководители многих колхозов не
внимательно относятся к  организа
ции нашего труда, не выполняют 
своих договорных обязательств. При 
исполнении работ, предусмотренных 
договором, нередко допускаются от
клонения о г проектов, в конечном 
счете насмарку идет вся наша ра
бота. Так, например, в колхозе 
«Красное знамя» этого же района 
надо было оборудовать скважину, 
водонапорную башню, проложить 
500 метров внешнего провода, обо
рудовать водоснабжение двух те
лятников и свинарника. Колхоз 
построил водонапорную башню, но 
при устройстве основания под бак 
допустил отступление от проекта.
В результате, когда бак установи
ли и начали наполнять водой, пере
крытие прогнулось, и магистраль
ный трубопровод вышел из строя.

В итоге башню пришлось переде
лывать. Йельзя такую работу счи
тать полноценной, Башня может 
быстро выйти из строя, и колхоз 
будет обвинять нас в плохой рабо
те.

Подобных фактов можно привести 
очень много. Неорганизованность,

безразличное отношение ряда прав
лений колхозов к  работе монтажных 
бригад приводят к  - низкой произво
дительности труда, браку.

При хорошей организации дела за 
2 дня можно оборудовать одну 
скважину, а мы нередко тратим 
неделю или больше.

Надо по-серьезному заняться 
организацией работы монтажных 
бригад. Мне думается, большую 
роль в этом должны сыграть район
ные отделы по строительству в 
колхозах.

Большая роль в механизации 
трудоемких процессов в животновод
стве, организации водоснабжения 
колхозов принадлежит ремонтно- 
техническим станциям. Но заклю
ченные на тройственной основе 
договоры (Томский строительно
ремонтный участок, РТС и кол
хоз), ка к  правило, реализуются 
без участия со стороны РТС. Пора 
руководителям Асиноюской, Митро- 
фановской РТС по-настоящему 
браться за работы по водному строи
тельству в колхозах.

Хочется высказать свое мнение 
по поводу временных водонасосных 
станций. На мой взгляд, мон
таж их ведет только к  лишним 
затратам. Вот, например, в деревне 
Митрофановне Асиновского района 
оборудовали скважину, поставили 
агрегат. И что же получилось? До 
этого воду возили два человека из 
реки, после сооружения временной 
водонасосной станции те же два 
человека возят воду, только не из 
реки, а от станции Да к  тому же 
пришлось выделить два человека 
для обслуживания агрегата. Какое 
же это облегчение труда?

Новые хроникально
докум ентальны е кинофильмь

Томская областная контора по 
прокату кинофильмов выпускает 
на экраны киноустановок новые 
документальные фильмы.

В кинофильме «Живой Ленин» 
полностью использованы кинодо
кументы, снятые при жизни 
Ильича. |

.«Дар Меконга» — в этом цвет
ном киноочерке рассказывается о 
государстве Камбоджа.

В цветном документальном ки
нофильме «На берегах Енисея» 
глазами путешественника зритель 
видит прекрасные берега великой 
сибирской реки, города и насе
ленные пункты Красноярского 
края, неузнаваемо изменившиеся 
за гЬды Советской власти. ,

Новый цветной научно-попу
лярный фильм «Року эл Кент» 
знакомит зрителя с выдающимся 
американским художником, пла
менным борцом за мир.

Некоторые из этих фильмов 
уже демонстрируются в зале ки
нохроники томского кинотеатра 
имени М. Горького.

Н. ОЛЕЙНИКОВА.

Е С Т Ь  П У Д  М О Л О М  А  
ОТ К О Т О В Ы  В  С У Т К И !

Поздравляем вас, тов. Теплых, 
с большим успехом в работе!

Доярка колхоза «Комсомолец» Асиновского района Г. Теп
лых одной из первых в области стала надаивать по пуду моло
ка от каждой из 10 коров. ,

Как нам сообщил зоотехник колхоза Тов. Вехтер, Г. Теплы* 
работает дояркой первый год, раздаивает группу в 10 первоте
лок. Девушка горячо поддержала инициативу передовых доя
рок области и включилась в соревнование за получение пуда 
молока от корЬвы в сутки. Свое обязательство она выполнила.

В ближайшие дни доярки колхоза тт. Недоспасова, Ерош- 
никова, Звеникс, Исаева тоже должны довести надои молока 
до 16 килограммов от каждой коровы.

Почему же у нас 
снизились надои?

Отнрытое письмо доярок председателю колхоза 
„Путь Ленина11 Чаинского района тов. Арапову

Доярки нашего колхоза решили 
ньгнче надоить на каждую корову 
не менее 2.000 килограммов моло
ка. В этом году правление больше 
обращало внимания на повышение 
продуктивности коров. Зимой мы 
хорошо кормили животных, на па
стбища они пошли в хорошей упи
танности. За 6 месяцев мы надоили 
почти на 300 килограммов молока 
больше, чем за это же время в про
шлом году.

Но можно было получить молока 
больше. В других колхозах с пе
реводом на пастбищное содержание 
надои молока увеличились, а у  нас, 
наоборот, как только коровы стали 
пастись, надои молока снизились.
И это потому, что «зеленый конвей
ер» у нас бездействует. Зимой в 
правлении много говорили, что вес
ной будем коров подкармливать ози
мой рожью, а когда дошло до дела, 
никто об этом и не вспомнил.

Коровы пасутся на естествен
ных пастбищах, подкормки не по
лучают. Пастьба организована пло
хо. Выгоняют коров со скотного дво
ра в 7 — 8 часов утра. До пастби
ща 3 километра. К часу дня их 
снова пригоняют на ферму, где они 
находятся до 5 — 6 часов вечера.
В это время животные не получают 
ни воды, ни подкормки. Вече
ром их немного попасут, а к  
10 часам снова пригоняют на 
ферму, и стоят они там голодные 
до утра. Поэтому сейчас и надаива
ем только по 8 — 9 килограммов 
молока на корову. Нас этот резуль

тат никак не устраивает, а вот 
правление колхоза и его председа
тель тов. Арапов, видимо, доволь
ны: продуктивность коров выше 
прошлогоднего, —  ну и ладно.

Напрасно успокоились, тов. Ара
пов!

Мы не хотим отставать от пере
довых доярок области, которые бо- 
рются за получение пуда молока от 
к о ро в ы  в сутки.

Поэтому требуем от правления кол
хоза и лично от вас, тов. Арапов, 
создать нам нормальные условия 
для работы. Тов. Арапов, пригла
шаем вас на ферму, на пастбища, а 
то вы к  нам совсем дорогу забыли. 
У нас много недостатков в органи
зации труда. Мы не знаем, сколько 
надаиваем молока в день. Учетчик 
выводит только общий показатель, 
да и то не каждый день. У - нас 
есть доярки, которые не соблюдают 
распорядка дня, кое-кто самовольно 
уходит с работы, и  тогда коровы 
нередко остаются ведоенными. Не
давно коровы группы доярки Лун- 
киной 3 дня были беспризорными, 
некоторые так и уходили на паст
бища невыдоенными.

Мы требуем, тов, Аратов, наве
дите порядок с летним содержани
ем коров, помогите нам организо
вать подкормку животных свеже
скошенной травой, создайте все ус
ловия для резкого повышения про
дуктивности коров.

П. ГАММЕРШМИДТ,
В. АЛТЫНЦЕВА, 

доярки колхоза «Путь Ленина» 
Чаинского района.

Л У Ч Ш А Я  М О Л О Д Е Ж Н А Я  Ф Е Р М А
Подведены итоги социалистиче-, 

ского соревнования комсомольско- 
молодежных молочнотоварных ферм 
Чаинского района за первое полу
годие текущего года.

На первое место вышла ферма 
колхоза «Заря», получившая за по
лугодие по 1.473 килограмма моло

ка на фуражную корову.
Чаинский райком ВЛКСМ оставил 

на этой ферме переходящее красное 
знамя райкома —  «Передовой ком
сомольско-молодежной ферме».

Лучшая доярка этой фермы Лидия 
Романченко надоила за 6 месяцев 
по 1 .576 килограммов молока.

Семинары профсоюзного актива
Томский областной комитет проф

союза рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей промышлен
ности ^провел семинары членов ко
миссий по рассмотрению трудовых 
споров.

Семинары состоялись в гг. Колпа
шево, Асино и в Тегульдетском рай
оне. Их участники прослушали лек-

'■ ции о постановлении декабрьского 
Пленума ЦК КПСС «О работе про
фессиональных союзов СССР», тру
довом законодательстве и по другим 
вопросам.

Во время семинаров активисты 
обменялись опытом работы.

В. ИВИН.

Н а
—  Романтика? Приключения? Да 

что вы, у нас все очень обыденно. 
Летаем понемножку. А вертолет я 
вам сейчас покажу, идемте со мной 
на поле.

И через несколько минут Виктор 
Котельников, поднявшись в каби
ну вертолета МИ-1, с увлечением 
рассказывал о его устройстве.

В кабине, сделанной почти цели
ком из прозрачного плексигласа, по
блескивают приборы. Их очень 
много, все они кажутся сложными 
и непонятными. Но когда о них на
чинает рассказывать пилот Виктор 
Котельников, все становится про
стым и ясным.

Человек, влюбленный в свое 
дело, —  это всегда замечательно. А 
если это дело требует большого ма
стерства, а подчас и мужества— та
ким человеком восхищаешься вдвой
не. Правда, никакое мастерство не 
приходит сразу, к  нему ведет боль
шой путь. И если этот путь ока
зался не очень длинным, как  это 
было у  Виктора Котельникова, 
это происходит только потому, 
что человек отдает себя до конца 
любимому делу, видит в нем смысл 
своей жизни.

...Маленький подмосковный горо
док, названный именем Жуковского, 
У  юноши за плечами еще совсем 
немного—  пятнадцать лет и восемь 
классов. Виктор поступил слесарем в 
авиационный научно-исследователь
ский институт. И здесь-то он влю
бился в свою будущую профессию. 
Первой ступенькой к  мечте был кру
ж ок планеристов, потом аэроклуб. 
На занятия приходилось ездить за 
35 километров в Москву, а летом 
этот путь удваивался —  аэродром 
клубя находился далеко за Москвой.

Работая, занимаясь в аэроклубе, 
Виктор не бросал и учебу, окон
чил десятый класс в школе рабо
чей молодежи. Дальнейший путь 
был ясен —  в лётное училище. 
Виктор через два года окончил 
училище с отличием. Из всех 
предложенных мест назначения он 
выбрал Сибирь, Томский аэропорт.

в е р т о л е т е
С тех пор прошло четыре года. 

Пилот Виктор Котельников за это 
время летал на самолетах «ПО-2» 
и «Я К-12», на вертолетах «МИ-1» 
и «КА-15». Отличное летное ма
стерство, большое чувство ответ
ственности и большая лич
ная скромность —  вот за что любят 
и уважают Виктора друзья и това
рищи. Молодой летчик Котельников
—  член партии.

В условиях нашей области для 
вертолетов работы хоть отбав
ляй! Способность их приземляться 
в любом месте, даже без аэродрома 
или специальной площадки, делает 
вертолеты незаменимыми для связи 
с северными районами области, для 
выполнения многих нужных и важ
ных заданий.

На зеленом поле аэродрома они 
кажутся немного непривычными, 
странными —  без крыльев и хвоста, 
в чехлах. Это вертолеты «КА-15» —  
самые маленькие и легкие. В каби
не место только для летчика. Сбоку 
обычно прикрепляется санитарная 
гондола для лежачего больного или 
специальная касета для груза.

А рядом стоят вертолеты «МИ-1». 
Эти значительно больше, с тре
мя лопастями, укрепленными свер
ху, с длинным хвостом и хвостовым 
винтом. В кабине есть места и для 
двух пассажиров.

А еще более мощный вертолет
—  это «МИ-4». Он поднимает до 
1200 килограммов груза и исполь
зуется, в основном, как транспорт
но-грузовой.

...Виктор Котельников, несмотря 
на обычное хладнокровие, волновал
ся: в Асино вертолет должен
был попасть как можно скорее. От 
этого зависела жизнь человека, а, 
может быть, даже двух: матери и 
ребенка.^ Роды оказались тяжелыми. 
Нужно было срочно доставить из 
Томска опытного специалиста и 
кровь для больной. И когда верто
лет, севший на асиновском ста
дионе, облепили оглушительно кри
чавшие мальчишки. Котельников не 
стал отгонять их, у него было от-.

личное настроение: задание выпол
нено в срок!

А в другой раз он полетел с 
врачом в деревушку Кёнга —  это 
за Парбигом. Больной нужна была 
срочная операция. И разве может 
быть большее счастье, чем то, что 
ты помог спасти жизнь человеку!

Хорошие помощники, бескрылые 
птицы отлично знарм ы  не только 
врачам санавиации. О них с бла
годарностью говорят и геологи. В 
Каргаске, Васюгане и других север
ных районах области десятки гео
логоразведочных партий исследуют 
недра земли, ищут нужные для на
рода подземные богатства. И почти 
все эти партии ведут гравиметриче
скую съемку с помощью вертолетов. 
Геологи, спустившись в намеченной 
точке непроходимых болот или тай- 
ри , определяют при помощи прибо
ров температуру, влажность, давле. 
ние воздуха и т. д. Позже все эти 
показания обрабатываются и служат 
данными для поисков нефти.

Необъятна сибирская тайга. 
Пилот патрулирующего вертолета 
внимательно смотрит ш и з : нет 
ли дымка, предвещающего большое 
несчастье —  лесной пожар. Для 
патрулирования, для обследования 
лесов вертолеты применяются все 
больше и больше.

А в распутицу вертолеты, пожа
луй, и совсем незаменимы. Толь
ко они могли доставить почту 
и грузы во многие районы области. 
Вообще весна для летчиков верто
летов была самой горячей порой. 
Приходилось возить молоко из кол
хозов. находящихся за Томью, в го
род. Нужно было спасать людей от 
наводнения с затопленной террито
рии.

...В Котельников, Панкрушин, Се- 
рянин —  эти имена хорошо зна
ют в Томском аэропорту. Это луч
шие летчики вертолетов. Не хуже 
знакомы здесь имена и отличных 
техников —  Ширшова, Мячина, 
Даниленко. Всех этих людей объеди
няет одно —  влюбленность в свое 
дело, безупречная работа.

Э. ОРЛОВА.
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Н а  С то к гол ьм ск ом  к о н г р е с с е  
р а з о р у ж е н и е  и м е ж д у н а р о д н о е  

с о т р у д н и ч е с т в о
Счастье Л ю д м и л ы  

Ш а к у р о в о й

В руках у  Людмилы Шаху- 
ровой аттестат зрелости, такой 
же, как у сотен юношей де
вушек. Но достался он ей це
ной куда более напряженного 
труда, чем многим другим. Лю
да начала работать, не закон
чив семилетней школы. и 
1950 году она пришла на 
Асиновский лесозавод (теперь 
цех лесопиления и деревообра
ботки Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатываю
щего комбината). Трудно снача
ла приходилось, но девушка 
не унывала. Ее не покидала 
мысль о продолжении учебы. 
В свободное от работы время 
она занималась самостоятель
но, много читала, потом посту
пила в школу рабочей молоде
жи.

На занятия ходить было да
леко — 3 километра. На рабо
ту — тоже путь неблизкий. 
Подготовка уроков отнимала 
много времени. Между тем, 
Шахурова еще вела и общест
венную работу. Ее избрали 
профгруппоргом. Была она и 
агитатором на десятидворке.

Получив свидетельство об 
окончании семи классов, Люда 
твердо решила учиться даль
ше. С каждым годом станови
лось все труднее совмещать

работу с учебой. Все больше 
времени отнимала подготовка 
к занятиям.

Несмотря на это, Люда Ша
хурова по-прежнему была пе
редовиком производства и ак
тивной общественницей. Она 
участвовала во втором слете 
молодых лесозаготовителей, 
состоявшемся летом 1957 го
да. Обком комсомола и ад
министрация лесозавода Люд
милу Шахурову неоднократно 
награждали почетными гра
мотами и похвальными листа
ми.

Были в жизни Люды и та
кие минуты, когда она думала: 
не оставить ли на время что- 
нибудь одно — учебу или ра
боту? Но затем сурово осуж
дала сама себя за мысль от
ступить перед трудностями.

Плодотворная работа в тече
ние многих лет сказалась. Лю
да успешно выдержала экзаме
ны на аттестат зрелости.

'  Сейчас Людмила Шахурова 
готовится в вуз. Немало труд
ностей может быть у нее "на 
пути. Но она их преодолеет, 
ибо в труде, в преодолении 
трудностей она находит свое 
счастье.

В. МАЦУР.

Н А Ш А  Д Р У Ж Б А  
С КОЛХОЗНИКАМИ

Хорошая дружба связывает рабо
чих нашего завода с колхозниками 
сельхозартели имени Крупской Ту- 
ганского района.

В этом году завод капитально от
ремонтировал колхозу автомашину, 
выделил комплект инструментов для 
ремонта сельскохозяйственных ма
шин. Наш коллектив взял обязатель
ство помочь колхозу оборудовать ре
монтную мастерскую. Участники ху
дожественной самодеятельности заво
да дважды выезжали на колхозные 
поля с концертами.

Двенадцатого июля 75 человек во 
главе с секретарем партийного бюро 
А. Н. Студиловым на трех автома
шинах выезжали в колхоз на вос
кресник. Вечером в колхозном клубе 
был дан концерт художественной 
самодеятельности. А рано утром все 
вышли на работу.

Пропололи 5 гектаров кукурузы , 
вывезли 16 кубометров леса, зало
жили 30 тонн силоса. Особенно ста
рательно работали технолог Н. Ма

леева, секретарь комсомольской ор
ганизации цеха метчиков Э. Ней- 
верт, инженер инструментального 
цеха М. Толстокулакова, технолог 
Л. Попова, токарь А. Гайнов, ли
тейщик А. Мядьзель, заточница 
Г. Косихина и многие другие.

Помощь колхозникам оказывают 
наши рабочие не только во время 
воскресников. Каждый год мы выез
жаем летом в колхозы области на 
заготовку сена, на уборку хлеба.

В этом году мы тоже поможем 
колхозникам в заготовке кормов и 
уборке урожая. Группа рабочих уже 
выехала в колхозы Чаинского рай
она. В августе выедут на смену 
другие рабочие.

Поедем мы с уверенностью, что 
наша помощь хлеборобам еще боль
ше укрепит дружбу города и дерев
ни.

Е. САГЕЕВА,
шлифовщица цеха свеол завода 

режущих инструментов.

Б у д у щ и е  к о л х о з н о е  
э л е к т р о м е х а н и к и

Томские футболисты могут 
играть лучше

Закончился первый круг розы
грыша первенства по футболу 
команд класса «Б» по 6-й зоне. 
Команда «Томич» набрала 17 очков 
из 26 возможных и заняла первое 
место. Наша команда из тринадцати 
игр 6 выиграла, 5 сыграла вничью 
и в двух потерпела поражение: 
Команда забила 17 мячей и 10 
пропустила в свои ворота.

Многие томичи —  большие люби
тели футбола, и достигнутый успех 
нашей команды их радует. Но я 
думаю, что выражу мнение многих 
«болельщиков» футбола, отметив, 
что команда «Томич» имеет все дан
ные выступать значительно лучше.

Томские «болельщики» опасаются

стремительно нападать, но бывает 
это почему-то не часто. Игроки 
очень редко «навешивают» мяч на 
ворота противника, мало бьют по 
воротам.

Поражение в игре с командой 
г. Иркутска можно частично объяс
нить тем, что удары по воротам 
были преимущественно только в 
конце второй половины игры.

Команда «Томич» в некоторых 
встречах отличалась пассивностью 
в начале игры. Игра со свежими 
силами при известном противнике 
может и должна обеспечивать ус
пех с первых минут. Игра с врата
рем, к  чему прибегают в команде,—  
прием общеизвестный, нужный, но 
не тогда, когда он приводит к  ос
ложнению обстановки у своих во-

Недавно учащиеся Томского ре
месленного училища механизации 
сельского хозяйства N° 5 проходили 
производственную практику в кол
хозе имени Калинина Томского рай
она. За время практики они пост
роили и смонтировали высоковольт
ную электролинию протяженностью 
в 9 километров. Работать приходи
лось в трудных условиях. Линию 
проводили через холмистую, а ме
стами болотистую местность. Уча
щиеся умело использовали предо
ставленные в их распоряжение ме
ханизмы, работали- добросовестно.

Учащиеся успешно выполнили 
задание. Особенно хорошо поработа
ли Иван Фелюкевич, Николай Ражев 
и Дмитрий Витрук, производившие 
раскатку и натяжку проводов.

В свободное от работы время уча
щиеся помогали колхозу: заготавли
вали и вывозили лес.

Практика прошла бы значитель
но лучше, если бы представители 
областной строительно-монтажной 
конторы «Сельэлектрострой» помог
ли обеспечить учащихся всем не
обходимым. Были, например, про
стои и большая потеря времени из- 
за неисправности тракторного бура 
и крана. Все это сдерживало темпы 
прокладки электролинии, учащиеся 
не всегда были полностью загруже
ны работой. Но несмотря на эти не
достатки, практика многое дала бу
дущим специалистам. Председатель 
колхоза тов. Конотоп поблагодарил 
учащихся за хорошую помощь и 
пригласил после окончания училища 
приезжать на работу в колхоз.

Сейчас учащиеся сдают выпуск
ные экзамены. Они будут направ
лены на работу в районы области 
электромеханиками

Б. УРВАНЦЕВ.

Нам нужна хорошая кузница
за успех команды во втором круге. 
Действительно, команда «Томич» 
проиграла со счетом 2 :0  довольно 
слабой команде г. Улан-Удэ. Она 
потерпела поражение от команды 
г. Хабаровска, потому что допусти
ла ряд грубых тактических ошибок 
около своих ворот. Наконец, наша 
команда, значительно переигрывая 
противника и, следовательно, имея 
все данные для выигрыша, в силу 
недостаточно правильной тактики 
потерпела поражение во встре
че на кубок СССР по футболу 
от команды г. Иркутска и поэтому 
выбыла из дальнейшего розыгрыша.

В чем же причина этих неудач
ных встреч нашей команду?

Команда «Томич» весьма раз
лично проводит встречи. То иг
ра у  нее идет организованно, про
думанно, то не получается хорошей 
игры даже со слабым противником. 
Из прошедших игр на нашем поле 
наиболее хорошее впечатление оста
вила игра с командой г. Барнаула, 
хотя противник и был достаточно 
сильным.

Команда «Томич» по технике иг
ры и, в частности, пасовки превос
ходит- многие команды 6-й зоны, но 
в тактике ведения игры допускаются 
ошибки. Вот некоторые такти
ческие ошибки нашей команды. 
Играя, ка к  правило, на ' мелких 
пасах, она иногда настолько увле
кается пасовкой, что превращает 
ее в самоцель, в показ зрителям 
своей техники. Это ведет к  потере 
времени, замедлению наступления 
и потере мяча. Что, например, хоро
шего дает многократная взаимная 
пасовка в центре поля без продви
жения вперед, которой излишне, 
пользуется команда? Мелкая пасов
ка должна сочетаться и с другими 
тактическими приемами.

Команда не всегда стремительна 
при нападении. Быстрое продвиже
ние неожиданно заканчивается мно
гократным пасом, в результате чего 
команда теряет мяч. Нельзя сказать, 
что команда не умеет и не может

рот, свидетелями чего мы много раз
были.

Из нападающих более сильным 
и точным ударом отличаются 
тт. Козлов, Ченцо-в-младший, Чен- 
цов-старший, но последний почему- 
то сейчас играет ниже своих воз
можностей. Мне кажется, Ченцова- 
младшего целесообразно было бы 
поставить на место полусреднего, 
он тогда бы чаще вмел возможность 
бить по воротам. Центр нападения 
Тараканов играет не всегда хорошо 
и недостаточно ведет борьбу за 
мяч. k

Зрители много раз были свиде
телями грубости и невыдержанно
сти на поле как со стороны игро
ков противника, так и нашей коман
ды. Пора этим проявлениям грубо
сти, недисщшлиниро'ванвоств, ком
прометирующим всю команду, поло
жить конец.

В. АРАПОВ, 
преподаватель Томского элек
тромеханического института 
инженеров железнодорожного 
транспорта.

Наш колхоз принял от Митрофа-
новской РТС десятки сельскохозяй
ственных машин. Колхозные меха
низаторы сумели обеспечить высо
копроизводительное использование 
техники. За весь период весеннего 
сева, когда тракторам и прицеп
ным машинам была дана полная на
грузка (они использовались почти 
круглые сутки), не было ни одного 
случая серьезных поломок машин.

Большинство трактористов, ком
байнеров, шоферов и других меха
низаторов любит свою профессию и 
бережно относится к  машинам. Но 
вот во второй полеводческой брига
де Голдобина мало заботятся о сохра
нении техники. Сеялки до сих пор у 
них не приведены в порядок. По- 
винен в этом и бригадир тракторной 
бригады тов. Панов, который не 
воспитывает у своих подчиненных 
чувство ответственности за береж
ное содержание техники.

В прошлом году в нашей кузнице 
было собрано 4 конных окучника. 
После завершения полевых работ 
их бросили в поле. В э,том году, 
когда они понадобились для между
рядной обработки пропашных куль
тур. их пришлось заново собирать.

В колхозе 4 кузницы. И ясе же 
с тем объемом работ, который нам,

кузнецам, теперь приходится вы
полнять, мы не справляемся.

Кузница, в которой мы работаем, 
находится в крупной полеводческой 
боигаде и считается «центральной». 
Но что она представляет из себя? 
Две ветхие, полутемные, тесные 
избушки. В них душно, много копо
ти. Почти все кузнечные работы 
производим вручную. Трудиться 
приходится, не считаясь со време
нем, и все равно всего сделать йе 
успеваем. Из-за спешки и качество 
кузнечных работ страдает.

Нужна хорошо оснащенная кол
хозная кузница, в которой можно 
было бы выполнять все работы, 
связанные с проведением техниче
ских уходов за машинами, ремон
том сельскохозяйственного инвен
таря:

Необходимо иметь также спе
циальные сараи для хранения тех
ники. Это поможет лучше исполь
зовать машины, будет способство
вать снижению затрат труда и де
нежных средств на производство 
продуктов полеводства и животно
водства.

Михаил ЧЕКУЛАЕВ, 
Николай АБРАМОВ, 

кузнецы колхлэа имени Сталина 
Асиновского района.

М е ч е н ы е  р ы б ы
В этом году Бара-

бинское отделение Все
союзного научно-иссле
довательского инсти
тута озерного и реч
ного рыбного хозяйст
ва проводит в реке 
Оби массовое мечение 
осетра и стерляди раз. 
ных размеров и возра
стов с целью более 
углубленного изуче
ния биологии этих рыб 
в условиях гидростро. 
ительства.

Плотина Новоси
бирской ГЭС прегра
дила путь этим рыбам 
на верхние нерестили

ща, отрезала часть зи
мовальных и нагуль
ных угодий. Мечение 
поможет выяснить за
кономерности разви
тия рыб, их распреде
ление и поведение ни
же плотины, наличие 
нерестилищ и другие 
вопросы, представ
ляющие практическую 
и научную ценность.

Метки изготовлены 
из органического ве
щества матово-белого 
цвета. Метка состоит 
из двух пластинок, сое
диненных перемычкой 
и закрепленных у ос

нования спинного плав
ника по обеим его сто
ронам. На одной пла
стинке обозначена ор. 
ганизация, произво
дившая мечение— со
кращенно «ВНИОРХ», 
на другой — номер 
метки.

Просьба ко . всем 
рыбакам и рыболо- 
вам-любителям — вы
ловленных рыб с мет
кой взвешивайте, из
меряйте их длину^ 
Все эти сведения 
и обязательно да
ту, место вылова и 
фамилию рыбака пере
сылайте почтой по ад

ресу: г. Новосибирск, 
Логовская, 48-а, отде
ление ВНИОРХ. Не 
забывайте высылать 
метку.

Таким образом бу
дет оказана помощь 
в важном деле даль
нейшего развития 
рыбного хозяйства си. 
бирской реки.

А. ПЕТКЕВИЧ, 
директор отделения 

Всесоюзного научно- 
исследовательского 
института озерного 
и речного рыбного 

хозяйства.

СТОКГОЛЬМ, 19 июля. (Спец, 
корр. ТАСС). Делегаты Всемирно
го конгресса да разоружение и 
международное сотрудничество 
продолжали сегодня работу в ко
миссиях. |

В центре внимания комиссии по 
разоружению находится вопрос о 
прекращении ядерных испытаний. 
Делегаты, участвующие в работе 
этой комиссии, отмечают большой 
вклад Советского Союза в реше
ние этого вопроса и призывают 
Соединенные Штаты и Англию 
последовать примеру СССР. В ког 
миссии уже выступили представи
тели более 30 стран.

Комиссия по сотрудничеству 
миролюбивых сил обсуждала воп
рос о единых действиях различ
ных общественных организаций в 
деле защиты мира.

В комиссии по политическому 
сотрудничеству обсуждались воп
росы о прекращении «холодной 
войны», ликвидации военных бло
ков и группировок, о государ
ственном суверенитете и борьбе 
против колониализма, о роли Ор
ганизации Объединенных Наций в 
укреплении дружеских связей 
между государствами, о проведе
нии совещания в верхах. Комис
сия приняла решение создать спе
циальную подкомиссию для выра
ботки резолюции о положении на 
Ближнем и Среднем Востоке.

Работали также комиссии по 
экономическому сотрудничеству и 
по культурному сотрудничеству.

СТОКГОЛЬМ, 21 июля. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера Всемирный 
конгресс за разоружение и между
народное сотрудничество продол
жал свою работу. Наряду с пле
нарным заседанием работали ко
миссии, которые обобщали пред
ложения, внесенные делегатами.

На трибуну Конгресса один за 
другим поднимаются посланцы

народов, которые гневно осужда
ют интервенцию СШ А и Англии 
на Ближнем и Среднем Востоке и 
выражают уверенность в том, что 
объединенными усилиями народов 
эта американо-английская авантю
ра будет сорвана. Делегаты кон
гресса солидаризируются с прохо
дящими во многих страна* массо
выми митингами и демонстрация
ми протеста против агрессивных 
действий СШ А и Англии.

С большим вниманием участни
ки конгресса восприняли сообще
ние о посланиях Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щева главам правительств США, 
Англии, Франции и Индии. Де
легаты, наблюдатели и гости кон
гресса встретили бурными аплоди
сментами слова западногерманско
го профессора Иванда о том, что 
предложение Н. С. Хрущева о со
зыве совещания глав правительств 
для урегулирования ближнево
сточных проблем должно быть 
принято, ибо оно способствует 
укреплению мира. Предложение о 
созыве совещания на высоком 
уровне поддержали также профес
сор Хирано (Япония) и депутат 
индийского парламента Д. Ч. Лал.

По предложению индийской де
легации конгресс единодушно при
нял резолюцию, в которой, учиты
вая исключительную серьезность 
международной обстановки, при
зывает к «немедленной встрече 
глав правительств с целью избе
жать вооруженного конфликта и 
достичь урегулирования путем пе
реговоров».

Представители арабских стран 
в ярких, взволнованных речах 
рассказывали о страданиях наро
дов Ближнего Востока вследствие 
гнета иностранных держав. Они

указывали, что многие из этих 
стран избрали самостоятельный 
путь развития и что это крайне не 
нравится империалистам, i

Профессор Иванд рассказал о 
борьбе населения Западной Гер
мании против атомного вооруже
ния бундесвера и выразил глубо
кое беспокойство в связи с дейст
виями США и Англии на Ближ
нем Востоке.

Вчера на конгрессе выступил^ 
также делегаты и наблюдатели из 
Канады, Болгарии, Бирмы, Вен
грии, КНДР, Кубы, Пакистана, 
Цейлона, Новой Зеландии, пред
ставители ряда международных 
организаций.

Делегаты конгресса единодушно 
приняли следующий текст обра
щения к ООН, в котором, в част
ности, говорится, что народы 
стран Ближнего Востока, безопас
ность и суверенитет которых ока
зались под угрозой, а также наро
ды всего мира, над которыми на
висла опасность всеобщей войны, 
обращаются к Организации Объе
диненных Наций, созданной в це
лях защиты мира. |

Конгресс народов за разоруже
ние и международное сотрудниче
ство, собравшийся в Стокгольме в 
эти драматические дни, выражает 
чувства, вызываемые во всем ми
ре агрессией и угрозой возникно
вения мировой войны. Он торже
ственно обращается к объединен
ным нациям. Конгресс требует 
немедленного вывода войск интер
вентов из стран Ближнего Восто
ка, созыва Генеральной Ассам
блеи Организации Объединенных 
Наций и возвращения к мирной 
процедуре, предусмотренной Уста
вом.

Заседание Совета Безопасности
НЬЮ-ЙОРК. 19 июля. (ТАСС). 

В начале вчерашнего дневного 
заседания генеральный секретарь 
ООН Хаммаршельд сообщил Со. 
веху, ч!о он получил письмо за 
подписью министра иностранных 
дел Иракской Республики о том, 
что полномочия Аббаса отменя
ются и представителем Иракской 
Республики в Совет Безопасно
сти назначается X. Джавад. Гене, 
ральный секретарь сообщил так
же О’ получении письма от совета 
министров Иракской Республики 
0  ̂том, что она официально вы
шла из Арабской федерации — 
федерации Ирака и Иордании. 
Вместе с тем генеральный секре
тарь совершенно неуместно со
слался на конституцию несуще
ствующей Арабской федерации 
относительно назначений дипло
матических представителей гла
вой этой федерации.

Представитель Советского Со
юза А. А. Соболев подчеркнул, 
что в настоящее время только 
представитель Иракской Респуб
лики может представлять Ирак в 
Совете Безопасности. Он заявил 
далее, что Арабская федерация 
уже не существует, поскольку 
Ирак вышел из нее, и поэтому не 
существует конституция этой 
федерации со всеми вытекающи
ми отсюда последствиями. Пред
ставитель Советского Союза оста
вил за собой право вернуться к 
этому вопросу позднее.

Председатель Совета Араухо, 
выступивший в качестве предста
вителя Колумбии, заявил, что ни 
одна из предложенных резолю
ций, по его мнению, не может 
решить коренным образом про
блемы. Ни резолюции, ни при
сутствие иностранных войск, зая
вил он, не могут остановить 
стремления народов этого района 
к объединению. Сделав такое за
явление, которое фактически кос
венно осуждало политику СШ А 
на Ближнем Востоке, Араухо тут 
же заяйил, что он будет голосо
вать за американский проект резо 
люции. При этом он сделал ого
ворку, что такое голосование не 
означает готовности его страны 
послать свои войска в составе 
вооруженных сил ООН,

После этого Совет Безопасно
сти перешел к  голосованию пред
ложенных проектов резолюций.

Проект резолюции Советского 
Союза, призывающий правитель
ства СШ А и Великобритании пре
кратить вооруженное вмешатель
ство во внутренние дела араб
ских государств и немедленно от
вести войска с территории Лива
на и Иордании, был отклонен 
восемью голосами. Делегации

Швеции и Японии при голосова
нии советского проекта резолю
ции воздержались.

Американский проект резолю
ции не был принят Советом, так 
как против него голосовал один 
из постоянных членов Совета 
Безопасности — Советский Союз. 
Делегация Швеции воздержалась 
при голосовании американского 
проекта, резолюции.

За шведский проект резолюции 
голосовали делегации Советского 
Союза и Швеции. Девять делега
ций голосовали против него.

Сразу же после голосования 
по шведской резолюции предсе
датель предоставил слово Лоджу, 
который заявил, что СШ А вне
сут резолюцию о созыве специ
альной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН. Американская пе
чать еще утром сообщила, что 
Соединенные Штаты, которые до 
сих пор выступали против созы
ва специальной сессии Генераль
ной Ассамблеи, пересмотрели 
свою позицию после вчерашнего 
заявления представителя СССР 
о том, что Советский Союз по
требует созыва этой сессии. Вы
яснив, что избежать созыва ас
самблеи не удастся, государст
венный департамент США решил 
сам внести предложение о ее со
зыве, опередив Советский Союз, 
что и было сделано с помощью 
процедурных выкрутасов предсе
дателя Совета Безопасности.

Представитель Японии Мацу- 
дайра заявил, что . в качестве 
«последней попытки спасти поло
жение в Совете Безопасности» 
он внесет новый проект резолю
ции, который предусматривает уве
личение группы наблюдателей 
ООН в Ливане. Он заявил, что 
такая мера будто бы может спо
собствовать быстрейшему выводу 
войск из Ливана. В действитель
ности предложение Японии не 
только не содержит требования 
немедленного вывода американ
ских войск из Ливана, но факти
чески санкционирует их «времен
ное» пребывание на территории 
Ливана.

Затем слово взял представитель 
Советского Союза А. А. Соболев. 
Советская делегация, сказал он, 
голосовала против американского 
проекта резолюции потому, что 
этот проект одобряет вторжение 
вооруженных сил США в Ливан. 
Такое одобрение явилось бы из
девательством над главными, ос
новными принципами, на которых 
основана ООН. Это было бы по
щечиной всему мировому обще
ственному мнению, выступающе
му против агрессии на Ближнем 
и Среднем Востоке.

Советская делегация, продол

жал А. А. Соболев, голосовала 
против американского проекта 
резолюции также и потому, что 
он содержит предложение создать 
вооруженные силы ООН для по
сылки в Ливан, функции которых 
противоречили бы Уставу ООН. 
Голосуя против американского 
проекта резолюции, советская 
делегация действовала в полном 
соответствии с духом и буквой 
Устава ООН. i

Совет Безопасности, заявил 
далее А. А. Соболев, не поддер
жал советского проекта резолю
ции, в котором выражается при
зыв к правительствам СШ А и 
Великобритании прекратить воо
руженное вмешательство во внут
ренние дела арабских государств 
и немедленно отвести свои войска 
с территорий Ливана и Иордании. 
Сегодняшнее голосование ляжет 
темным пятном на Совет Безопас
ности, а сегодняшний день будет 
черным днем для Организации 
Объединенных Наций.

Перед лицом вооруженной ин
тервенции в дела арабских стран 
со стороны Соединенных Штатов 
и Англии Совет Безопасности не 
принял никаких мер, чтобы поло
жить конец этим агрессивным 
действиям, представляющим угро
зу миру и безопасности не толь
ко на Среднем и Ближнем Восто
ке, но и во всем мире. Тем са
мым Совет Безопасности не вы
полнил возложенных на него Уста
вом обязанностей по поддержа
нию международного мира и без
опасности.

Те члены Совета Безопасности, 
которые не поддержали этот про
ект резолюции, взяли на себя тя
желую ответственность за даль
нейшее нарастание международ
ной напряженности и усиление 
опасности возникновения новой 
войны.

Ввиду такого исхода голосова
ния, Советский Союз, как я уже 
заявил вчера, требует немедлен
ного созыва сессии Генеральной 
Ассамблеи для рассмотрения воп
роса «Об интервенции Соединен
ных Штатов и Англии в Ливане и 
Иордании».

Что касается позиции Совет
ского Союза в отношении поло
жения на Ближнем и Среднем 
Востоке, заявил А. А. Соболев, 
то Советское правительство уже 
заявило, что Советский Союз не 
будет оставаться безучастным к 
актам неспровоцированной агрес
сии в районе, прилегающем к его 
границам. И он должен будет 
принять необходимые меры, дик
туемые интересами безопасности 
Советского Союза и сохранения 

всеобщего мира.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й Проекты резолюций Советского Союза и США 
о созыве чрезвычайной специальной сессии 

Генеральной Ассамблеи ООН
„в ИЮЛЬСКУЮ ЖАРУ"

Под таким заголовком в № 154 
газеты «Красное Знамя», в разде
ле «На острие пера» была опу
бликована корреспонденция К. Бе
ляева, рассказывающая о плохой 
организации торговли в местах 
отдыха трудящихся г. Томска 
хлебным квасом и прохладитель
ными напитками. Сообщалось так
же, что в филиале № 37 магазина 
№ 69 горпишеторга квас прода
вался только вместе с посудой, ко
торую продавец не принимал об
ратно.

Как нам сообщили из городско
го торгового отдела, . корреспон
денция обсуждалась на совещании 
Директоров столовых и магазинов. 
Принимаются меры к улучшению 
торговли прохладительными на
питками в районе Белого озера,

у летнего кинотеатра работает са. 
тураторная тележка.

На продавца филиала магазина 
№ 69 Антонову наложено админи
стративное взыскание.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
В № 151 газеты «Красное Зна- 

мя», в разделе «Короткие сигна
лы» сообщалось об открытых ка
нализационных колодцах, находя
щихся на углу улиц Красноармей
ской и Никитина, а также по 
Красноармейской улице между 
усадьбами 31 и 33 (г. Томск).

Из водоканалтреста нам сооб
щили, что все эти канализацион
ные колодцы приведены в поря
док.

„ТОРГОВЫЕ точки- 
НЕВИДИМКИ"

Под таким заголовком в № 123 
газеты «Красное Знамя» было 
опубликовано письмо Б, Пирожко
ва. В нем рассказывалось о том, 
что в Шегарском районе плохо 
поставлено торговое .обслужива
ние колхозников, занятых на по
левых работах.

Из Томского облпотребсоюза 
нам сообщили, что факты, указан, 
ные в заметке, подтвердились. За
метка обсуждена на заседании 
правления Шегарского райпотреб
союза. Приняты меры для устра
нения недостатков.

Пересмотрен и расширен ассор
тимент товаров автолавок, уста
новлены определенные маршруты

их. Правление райпотребсоюза 
обязало председателя правления 
Баткатского сельпо тов. Персия- 
нова улучшить обслуживание кол
хозников, занятых в поле.

„ОТВЕТСТВЕННОЕ
ЛИЦО"

Под таким заголовком в № 136 
газеты «Красное Знамя», в разде
ле «На острие пера» было опуб
ликовано письмо М. Шмелева, в 
котором рассказывалось о недо
стойном поведении директора Ко- 
жевниковской районной конторы 
«Заготзерно» В. С. Николаева на 
пассажирском пароходе «Хохря
ков».

Из Кожевииковского райкома 
КПСС нам сообщили, что поведе
ние В. С. Николаева обсуждено 
на бюро райкома КПСС и он 
строго наказан.

НЬЮ-ЙОРК, 19 июля. (ТАСС). 
Вчера вечером делегация Совет
ского Союза внесла на рассмотре
ние Совета Безопасности проект 
резолюции следующего содержа
ния:

«Совет Безопасности, 
рассмотрев положение, создав

шееся на Ближнем и Среднем 
Восто-ке б результате ввода аме
риканских вооруженных сил в 
Ливан и британских вооруженных 
сил в Иорданию,

принимая во внимание, что эти 
действия СШ А и Великобритании 
представляют собой угрозу меж
дународному миру и безопасно
сти, отмечая, что Совет Безопас
ности на своем 834 заседании ока

зался не в состоянии выполнить 
свою главную ответственность за 
поддержание мира и безопасно
сти,

постановляет созвать чрезвы
чайную специальную сессию Ге
неральной Ассамблеи для рас
смотрения вопроса об интервен
ции США и Великобритании в 
Ливане и Иордании».

Вчера же вечером делегация 
СШ А распространила следующий 
проект резолюции:

«Совет Безопасности, 
рассмотрев «жалобу Ливана в 

отношении положения, возникаю
щего в результате вмешательства 
Объединенной Арабской Респуб
лики во внутренние дела Ливана,

продолжение которого может по
ставить поп угрозу поддержание 
международного мира и безопас
ности».

учитывая, что отсутствие еди
ногласия среди его постоянных 
членов на 834 заседании Совета 
Безопасности помешало ему вы
полнить свою главную ответст
венность за поддержание между
народного .мира и безопасности,

постановляет созвать чрезвы
чайную сессию Генеральной 
Ассамблеи, как это предусмотре
но в резолюции Генеральной Ас
самблеи 377 (5), для того, чтобы 
принять соответствующие реко
мендации, касающиеся жалобы 
Ливана»*

I
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Д Н Е В Н И К  
И С К У С С Т В

В гостях артисты 
ленинградской эстрады

Поют
сестры Федоровы
В этот вечер в зале летнего теат

ра Томского горсада то и дело разда
вались аплодисменты.

Программа концерта артистов ле
нинградской эстрады отличалась раз
нообразием и хорошим вкусом. Ве
дущий концерт Зиновий Горин сра
зу же устанавливает непринужден
ный дружеский контакт со зрителя
ми. Его шутки остроумны, он хоро
шо. просто держится на сцене.

Концерт открывается выступле
нием пианиста и композитора С. Ка
гана, исполнившего «Песню без 
слов» и концертную фантазию на 
тему двух советских песен. Зрители 
тепло встретили его выступление.

Пластическую гибкость, техниче
скую отточенность исполнения про
демонстрировала артистка эстрады 
Галина Пискарева (акробатический 
этюд). Легко, грациозно танцуют 
концертный вальс артисты Борисова 
и Гербих.

Разговорный жанр, кроме 3- Го
рина, был представлен еще двумя 
исполнителями.

Было интересным выступление 
Анны Рассказовой, исполнившей 
фельетон Меттера «Жена», пародию 
И. Мэя на романс «Нет, не любил 
он» и шуточные куплеты. Артистка 
обладает хорошей исполнительской 
культурой.

Несколько сатирических произве
дений прочла Ольга Воробьева. Луч
ше всего ей удались короткие басни.

Искусство виртуозной игры на за
мечательном народном инструменте 
—  гуслях звончатых показал Вале
рий Тихов.

Остроумно используя элементы 
театрализации, в хорошем, ровном 
темпе проводят свой номер жонгле
ры А. Кучеренко и А. Корнилова.

Большую часть второго отделения 
концерта занимает выступление ла
уреата международных конкурсов 
вокального квинтета сестер Федоро
вых. Талантливейшие исполнители 
и пропагандисты русского народного 
песенного творчества сестры Федоро
вы —  впервые в Томске. Приезд их 
в наш город —  безусловно, большое 
культурное событие. Пение их до
ставило истинное наслаждение 
всем, кто был в этот вечер в зале. 
Исполнительницам особенно удаются 
русские протяжные песни. Сколько 
задушевности, проникновенного чув
ства в песне «Ничто в полюшке не 
колышется!» А сколько красочных 
оттенков звучит в исполняемой ар
тистками песне Новикова «Ясный 
месяц».

Протяжные, грустные, лирические, 
задорные плясовые и шуточные —  
каждое произведение в их исполне. 
нии выглядит как шедевр народного 
творчества, так бережно и вдумчиво 
относятся сестры Федоровы к  народ
ным песням, стараясь донести до 
слушателей все богатство их содер
жания.

С большим мастерством сестры 
Федоровы спели песни «Дорогой да 
дооогой», «При народе, в хороводе», 
«Волжские припевки» и другие. Ис
полнение их неизменно сопровожда
лось овацией зала.

Партию''баяна в выступлении се- 
степ Федоровых успешно исполнял 
В Яковлев.

Концерт артистов Ленинградской 
эстрады оставил у томичей хорошее 
впечатление.

Г. ГЕННАДИИ, 1

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Арабская общественность приветствует 
миролюбивую политику Советского Союза

КАИР, 19 июля. (ТАСС). Араб, 
ские народы приветствуют миро
любивую политику Советского 
правительства, направленную на 
обеспечение мира и безопасности 
на Ближнем Востоке. Обществен
ность Объединенной Арабской 
Республики выражает глубокую 
признательность советскому наро
ду за твердую поддержку араб
ских стран в их борьбе за свободу 
и независимость, против империа
листической агрессии.

Каирская печать широко публи
кует сообщения о массовых ми
тингах и демонстрациях, проходя
щих в Советском Союзе в знак 
протеста против американской и 
английской интервенции на Араб
ском. Востоке. С большим удов
летворением газеты пишут о со
лидарности советских людей и 
других миролюбивых народов с 
освободительной борьбой арабских 
стран.

Под самыми крупными заголов
ками каирские газеты опублико
вали сообщение о посещении 
президентом Объединенной Араб
ской Республики Гамаль Абдель

Насером Москвы и о его встрече 
с Н. С. Хрущевым. Печать под
черкивает важное значение этой 
встречи для дела сохранения ми
ра и безопасности на Ближнем 
Востоке и пресечения англо-аме
риканской агрессии Газеты отме
чают, что переговоры проходили в 
атмосфере дружбы и сердечности.

Внимание печати приковано 
также к Заявлению Советского 
правительства в связи с агресси
ей Соединенных Штатов и Анг
лии на Ближнем и Среднем Во
стоке.

Публикуя Заявление Советского 
правительства, печать подчерки
вает, что оно является новым 
серьезным предостережением для 
правящих кругов Запада, «Совет
ский Союз, — пишет «Аль-Гум- 
хурия», — предупреждает Соеди
ненные Штаты и Англию, что он 
не будет оставаться безучастным 
перед лицом англо-американской 
агрессии против Ливана и Иорда
нии и примет нео0ходимые меры 
для обеспечения своей безопасно
сти и сохранения всеобщего ми
ра».

Положенве 
в Ираке

Митинг в Дамаске
ДАМАСК. 20 июля. (ТАСС). 

Вчера здесь состоялся многоты
сячный митинг жителей города, 
на котором с речами выступили 
президен! Объединенной Араб
ской Республики Гамаль Абдель 
Насер и прибывшие сюда из Баг
дада заместитель премьер-мини
стра Иракской Республики пол
ковник Абдель Салям Мухаммед 
Ареф, министр иностранных дел 
Абдель Джаббар Джуморд, ми
нистр финансов Мухаммед Хадид 
и министр национального руко
водства Садых Шаншал.

В своей речи на митинге ми
нистр национального руководства 
Иракской Республики Шаншал 
обратился к народам государств, 
выступающих с угрозами по ад
ресу Ирака. Шаншал подчеркнул, 
что Иракская Республика готова 
разрешить любые экономические 
и политические проблемы в духе 
взаимопонимания, путем перего
воров. Мы сказал он, не имеем 
никаких злых намерений в отно
шении чьих-либо интересов. Мы 
не угрожаем чьим-либо правам. 
Однако мы не останемся безуча
стными в случае нападения на 
нашу страну. Мы предпочтем 
смерть в борьбе во имя чести и 
свободы, чем жизнь в рабстве и 
позоре.

Затем с пространной речью 
перед собравшимися выступил 
президент Насер. Касаясь собы
тий в Ираке, Насер заявил: 
Ирак, который в течение дли
тельного времени был жертвой 
режима жестоких репрессий, тер- ' 
рора и коррупции решил очи
стить свою землю от насильников 
и водрузить знамя свободы и не
зависимости.

Свободолюбивые патриоты 
Ирака подняли знамя священной 
борьбы за победу своей родины, 
за ее свободу. Одновременно они 
заявили всем что стремятся к 
миру , и будут бороться за его 
сохранение. Они твердо придер
живаются Устава ООН и действу

ют в соответствии с его принци
пами, Уничтожив цитадель дес
потизма и тирании, они протяну
ли руку дружбы всему миру.

Касаясь империалистической 
агрессии на Ближнем Востоке и 
угрозы, нависшей над народами 
этого района, Насер сказал: я
заявляю империалистам Амери
ки, что они не найдут среди нас 
ни предателей, ни пособников, 
ибо время предателей закончи
лось. Логика империалистов 'уже 
изжила себя. Сейчас имеет силу 
только логика патриотов, только 
логика свободы. Стремясь сохра
нить мир на Ближнем Востоке 
мы тем самым стремимся сохра
нить мир во всем мире. Одновре 
мевно мы заявляем, что будем 
защищать свою страну, свою сво
боду и независимость' Мы будем 
защищать нашу родину до пос
ледней капли крови. Защищая 
мир, говоря о мире, мы обраща 
емся ко всем народам с призывом 
понять истинные цели арабского 
национального движения.

Я обращаюсь, продолжал На
сер, к руководителям тех великих 
держав, которые привели сейчас 
мир на грань войны. Если они 
услышат наш призыв к миру, то 
это будет означать, что мы осу
ществили свою ■ цель. Если же 
они развяжут агрессию, то 
неизбежно потерпят поражение, а 
воля свободного народа, полного 
решимости отстаивать свою сво
боду, победит.

Затем заместитель премьер-ми
нистра Иракской Республики 
Ареф зачитал текст соглашения 
о сотрудничестве между Объеди
ненной Арабской Республикой и 
Иракской Республикой, заключен
ного 19 июля.

Речи всех ораторов на митин
ге были встречены бурными ап
лодисментами собравшихся.

После митинга в Дамаске со
стоялись многолюдные демонстра
ции, прошедшие под антиимпери
алистическими лозунгами.

КАИР, 19 июля. (ТАСС). Со
общается, что иракская армия 
конфисковала находящиеся в 
стране снаряжение, боеприцасы и 
вооружение, принадлежавшие ор
ганизации багдадского военного 
пакта. По сообщениям из Багдада, 
крупнейшая на Среднем Востоке 
английская военно-воздушная ба
за Хаббания, созданная на терри
тории Ирака, находится под охра
ной армии Иракской Республики.

Как передает корреспондент 
агентства МЕН из Багдада, пра
вительство Иракской Республики 
назвало улицу, где был убит па
лач иракского народа диктатор 
Нури Саид. «Улицей свободы».

КАИР, 19 июля. (ТАСС). 
Агентство МЕН опубликовало со
общение своего генерального ди
ректора Камель эль-Хенауи из 
Багдада. К. Хенауи сообщает, что 
во всем Ираке царит полное спо
койствие. «Всякий приезжающий 
в Багдад,—пишет он,—не может 
себе представить, что эта столи
ца является центром революции. 
Жизнь в столице Ирака идет 
совершенно нормально, без вся
ких ограничений.
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Соглашение между Объединенной 
Арабской Республикой и Иракской 

Республикой

В кварталах 
Лондона

Прибытие американских вое иных кораблей 
в порты ФРГ

в Бремерха-БЕРЛИН, 20 июля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АДН из 
Гамбурга, вчера в Гамбург и 
Бремеркафен прибыло 20 кораб
лей 2-гс американского флота, в 
том числе два тяжелых крейсера, 
11 эсминцев и одно транспортное 
судно стали на якорь в Гамбур

ге, а 6 эсминцев 
фене.

Командующий 2-м американ
ским флотом вице-адмирал 
Остин заявил, что эти военные 
корабли, в ближайшее время про
ведут «крупные маневры».

Народ проявляет полную соли
дарность с революционным пра
вительством и уважение к нему. 
Революция нашла путь к сердцам 
миллионов иракцев. Она одержа
ла свою победу с молниеносной 
быстротой».

Напомнив, что король Фейсал 
и наследный принц Абдул Иллах 
были убиты в самом начале го
сударственного переворота, Хе
науи пишет: «Революционное пра
вительство арестовало старых по
литических деятелей и бывших 
министров. Их будет судить 
специальный военный суд. Обви
нения будут обнародованы в бли
жайшие дни. Другие, которые 
не были арестованы правительст
вом, сами сдались властям, что
бы спасти себя от народного гне
ва. Среди них бывший премьер 
Ахмед Мухтар Бабан, бывший 
министр внутренних дел Саид 
Казас. бывший министр экономи
ки  Надим Пачачи и многие дру
гие.

КАИР, 20 июля. (ТАСС). 
Агентство МЕН сообщает из Да
маска, что вчера состоялась 
встреча правительственных деле
гаций Объединенной Арабской 
Республики и Иракской Республи
ки. Иракскую делегацию возглав
лял заместитель премьера Абдель 
Салям Ареф, делегацию Объеди
ненной Арабской Республики — 
президент Насер, в  результате 
происходивших переговоров между 
ОАР и Иракской Республикой 
заключено следующее соглаше
ние:

«1). Обе стороны подтверждают 
обязательства и соглашения, кото
рыми связаны обе страны, и 
прежде всего устав Лиги араб
ских стран и пакт коллективной 
безопасности арабских государств.

2). Обе стороны подтверждают 
декларации обоих правительств о 
тесных связях между ними по 
вопросам международного положе. 
ния, а также их решимость сов
местно выступать против любой

, агрессии, совершаемой против 
этих стран или против любой из 
них, и принимать в этой связи 
безотлагательные необходимые 
практические меры.

3) . Полностью сотрудничать в 
международных вопросах в целях 
обеспечения прав обеих стран и 
активно участвовать в поддержке 
Устава ООН и укреплении мира 
на Среднем Востоке и во всем ми. 
Ре.

4) . Принятие неотложных 
практических мер в целях разви- 
тия экономического и культурного 
сотрудничества между обеими 
странами.

5) . О постоянных контактах и 
консультациях между обеими 
странами по всем вопросам, пред
ставляющим интерес для каждой 
из них».

От имени ОАР соглашение под
писал президент Насер, от имени 
Иракской Республики — замести
тель премьер-министра Абдель 
Салям Ареф.

К  положению в Ливане

К нарушениям американскими 
самолетами воздушного 
пространства Австрии

ВЕНА, 19 июля. (ТАСС). В 
связи с нарушением австрийско
го нейтралитета американскими 
военными самолетами федераль
ное министерство обороны опубли
ковало официальное сообщение, в 
котором говорится, что австрий
ским реактивным истребителям 
«дан приказ всеми имеющимися 
у них средствами принуждать к 
посадке пролетающие над терри
торией Австрии военные самоле
ты».

Иордания порвала 
дипломами чес кие 

отношения с ОАР
НЬЮ-ЙОРК, 20 июля. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Аммана, сегодня иорданские вла
сти порвали дипломатические от
ношения с Объединенной Араб
ской Республикой.

НЬЮ-ЙОРК, 19 июля. (ТАСС). 
Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Моррис сообща
ет из Бейрута об активной дея
тельности заместителя заместите
ля государственного секретаря 
Мэрфи, направленного в Ливан 
для того, чтобы сколотить «об
щественное мнение» в поддержку 
нынешнего ливанского правитель
ства и в поддержку американской 
интервенции

Мэрфи встретился, в частности, 
с председателем парламента Ос- 
сейраном, который, как известно, 
резко осудил американскую ин
тервенцию и заявил, что прези_ 
дент Камиль Шамун поступил не
законно, призвав иностранные 
войска без согласия парламента.

Сообщение Морриса об обста
новке в Ливане свидетельствует о 
том, что положение не удовлетво
ряет США. В частности, Моррис 
с неудовольствием отмечает, что 
правительственные войска «боль
ше не открывают ответного огня 
против повстанцев». «Против 
высадки американских войск, — 
продолжает корреспондент, — 
возражают не только повстанцы. 
«Национально-социальная пар
тия», сторонники которой сража
лись на стороне правительства, 
осудила вмешательство американ
цев. Председатель партии Асад 
эль-Ашкар заявил, что она кате
горически возражает против это
го иностранного вмешательства».

БЕЙРУТ, 20 июля. (ТАСС). 
Как пишет газета «Аль-Джари- 
да», число высадившихся в Лива
не американских солдат, по дан

ным на 19 июля, достигает 8 ты
сяч человек. Среди этих войск, 
указывает газета, — 1.700 пара
шютистов.

Как сообщил представитель во
енного командования СШ А в Ли
ване, вчера на бейрутском аэрод
роме было совершено 58 посадок 
транспортных самолетов, доста
вивших американские войска и 
оружие в Ливан.

Американские самолеты всех 
типов, начиная от реактивных ис
требителей и кончая вертолетами, 
совершают беспрерывные полеты 
над ливанской территорией с 
целью освоения воздушного про
странства и изучения рельефа 
страны.

БЕЙРУТ, 20 июля. (ТАСС). 
Вчера в Бейруте происходили 
вооруженные столкновения между 
повстанцами и правительственны
ми войсками. Упорная перестрел
ка завязалась в центре города. > 
Интенсивному обстрелу подверг
лось здание ливанского прави
тельства.
I Как Сообщает газета «Ан-На- 
хар», в результате упорного боя 
и перестрелки между повстанцами 
и правительственными войсками в 
районе Бейрутской городской 
тюрьмы многим заключенным уда
лось бежать из тюрьмы.

По данным газеты «Аль-Джа- 
рида», вооруженные столкнове. 
ния между повстанцами и прави
тельственными войсками имели 
место также в горном районе Се
верного Ливана. По данным пе
чати, в районе Шуф повстанцы 
перешли в наступление и заняли 
несколько деревень.

& ....А

— Алло, мистер! Пока вы под. 
нимались, квартплата тоже под. 
нялась. Учтите!

(Фотохроника ТАСС).

Дальнейшая переброска американских войск 
из ФРГ на Ближний Восток

Прибытие эскадры американских военных 
кораблей в Голландию

ГААГА, 20 июля. (ТАСС). 
По сообщению печати, в Голлан
дию с неофициальным визитом 
прибыла американская эскадра в

составе авианосца «Интрепид», 
тяжелого крейсера «Канберра», 
крейсера «Макон», двух подвод
ных лодок и четырех эсминцев.

На первенство 
РСФСР по футболу

Утверждено положение о про
ведении розыгрыша первенства 
РСФСР по футболу, посвященно
го юбилейной дате — 60-летию 
отечественного футбола.

Команда г. Томска включена 
во вторую зону. Там играют 
команды Иркутской и Кемеров
ской областей, Алтайского и 
Красноярского краев и команда 
гор. Красноярска. Соревнования 
будут проводиться с 10 по 20 
августа в г. Рубцовске Алтайско
го края по круговой системе в 
один круг.

Право на участие в розыгрыше 
первенства РСФСР от Томской 
области оспаривали две команды 
— Вокзального района и «Труд» 
(подшипниковый завод). Между 
командами «Труд» и Вокзально
го района были проведены две 
встречи. Обе встречи с крупным 
счетом 5:2 и 6:2 выиграла коман
да «Труд». Команда «Труд» по
лучила право выступать от Том
ской области в играх на первен
ство РСФСР. ч

К . ОКИШЕВ.

Соревнование
автомобилистов

Впервые в г. Томске были про- 
ведены лично-командные соревно
вания спортсменов ДОСААФ на 
мастерство вождения автомобиля. 
Эти соревнования были послед
ним спортивным мероприятием 
3-го этапа спартакиады комсо-

Спорт
мольцев и молодежи по военно
прикладным видам спорта, посвя
щенной 40-летию ВЛКСМ.

Соревнования проводились по 
маршруту; Аникино— Лучаново— 
Большанино — разъезд Лоскуто- 
во — Предтеченское — Позднеево 
— совхоз Заварзино — дер. За- 
варзино — дер. Куташово — Сте
панова — Зональная — Басан 
дайка — Аникино. Общая про
тяженность маршрута для гру
зовых машин — 300 километров, 
для легковых — 200. Наилуч
шие результаты в соревновании 
показала вторая команда Вокзаль
ного райкома ДОСААФ в соста
ве: В. Азарова (ГАЗ-69).
Я. Шумахера (ГАЗ-51) и С. Сме- 
хунова (ЗИЛ-150). Всю дистан
цию члены этой команды прошли 
в положенное время., не нарушив 
правил движения, и заняли общее 
первое место. Второе место заня
ла первая команда Вокзального 
райкома ДОСААФ и третье — 
команда Куйбышевского райкома 
ДОСААФ.

В соревновании на личное пер
венство по классу легковых авто
мобилей первое место занял 
Ю. Дубров, по классу автомоби
лей ГАЗ-51— А. Ревин: по клас
су автомобилей ЗИЛ-150 — 
Г. Трунин.

Команде Вокзального райкома 
ДОСААФ вручен переходящий 
приз и диплом 1-й степени, а 
участники награждены диплома
ми.

В настоящее время лучшие 
спортсмены-автомобилисты обла
сти готовятся к  участию в респуб. 
ликанских автомобильных сорев 
нованиях Российской Федерации, 
которые будут проходить в Кур
ске 17 августа 1958 года.

В. МАРТЫНЕНКО.

Футбол у студентов
Закончились игры на первенст

во города Томска по футболу сре
ди команд высших и средних учеб, 
ных заведений. Розыгрыш прово
дился по двум группам, по клуб
ному зачету и первым командам.

По клубному розыгрышу, по 
зачету двух Команд, первое место 
заняли- команды Томского поли
технического института, набрав
шие 141 рчко из 168 возможных. 
Второе место заняли команды 
Томского государственного уни
верситета, набравшие 135 очков, 
на третье место вышли футболи
сты транспортного института.

По группе первых команд пер
вое место заняла команда Томско
го электромеханического институ
та инженеров железнодорожного 
транспорта, набравшая 14 очков 
из 16 возможных, команда выиг
рала 7 встреч и только одну 
проиграла. Команды государст
венного университета и политех
нического института набрали по 
10 Ьчков, но команда университе
та забила в ворота противника 27 
мячей, а пропустила всего лишь 
7, команда же политехнического 
института забила в ворота против
ника 25 мячей, пропустив в свои 
9. По положению второе место 
было присуждено команде уни
верситета. -

Прошедший розыгрыш показал, 
что за последние годы почти не
заметно роста футбольных команд 
вузов.

К . КОСТИН.

Английские войска 
получили приказ 

высадиться в Ливии
ЛОНДОН, 19 июля, (ТАСС). 

Английское министерство оборо
ны сообщило, что десантный от
ряд английской морской пехоты 
получил приказ высадиться в Тоб
руке (Ливия) с крейсера «Берму
да» и других кораблей англий
ского. военно-морского флота.

В заявлении министерства ука
зывается, что «ввиду тревожного 
положения на Среднем Востоке 
решено увеличить численность 
английских частей в Ливии».

БОНН, 19 июля. (ТАСС). Как 
сообщает бюллетень «Парламен. 
тариш.политишер прессединст», 
американское командование ведет 
подготовку к дальнейшей перебро
ске своих войск из ФРГ на Ближ
ний Восток. В состояние боевой 
готовности приведена восьмая пе
хотная дивизия США. Компетент
ные круги США, пишет бюлле
тень, подтвердили, что весь состав 
24 дивизии (район Аугсбурга) 
приведен в боевую готовность 
для транспортировки на самоле
тах в Турцию и на Ближний Во
сток. До сих пор, указывает бюл
летень, из ФРГ в Турцию были

переброшены американские войска 
численностью в 16.000 человек.

Далее в бюллетене указывает
ся, что «американские войска из 
Кайзерслаутерна переправлены 
самолетами на итальянский аэрод
ром «Каподикино» около Неапо
ля, который служит главной базой 
для воздушных перевозок из За
падной Германии на Ближний Во
сток».

В заключение бюллетень под
черкивает, что переправленные из 
ФРГ на Ближний Восток амери
канские войска оснащены ядер- 
ным оружием.

США в замешательстве...
ЛОНДОН, 19 июля. (ТАСС). 

Нью-йоркский корреспондент 
«Манчестер гардиан» Алистер 
К ук в сообщении из штаб-кварти. 
ры ООН указывает, что в ходе 
дискуссии в Совете Безопасности 
Соединенные Штаты оказались 
по существу в изоляции, посколь
ку большинство членов ООН, 
как стало известно, в той или 
иной форме осуждает вооружен
ную интервенцию СШ А в Ливане.

«Соединенные Штаты, приве. 
денные теперь в замешательство, 
сомневаются в том, что им удаст
ся получить поддержку 42 стран

—необходимый минимум на чрез
вычайной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН. Блок стран Азии и 
Африки, несомненно, будет голо
совать с европейскими союзника
ми СССР. Индия решительно 
осуждает высадку морской пехо
ты и всякие доводы и резолюции, 
которые основываются на одобре
нии этого акта. Дезертирство ла
тиноамериканцев — это самое 
неприятное известие». Как видно 
из сообщения корреспондента, 
СШ А опасаются расплаты за пре
небрежение, с которым они отно
сятся к Организации Объединен
ных Наций.

„Атлас"
опять развалился

НЬЮ-ЙОРК, 20 июля. (ТАСС). 
По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, вчера в ис
пытательном центре на мысе Ка
наверал СШ А предприняли но
вую попытку запустить межкон
тинентальную ракету «Атлас». 
Через две минуты после запуска 
ракета распалась в воздухе на ча
сти и упала в океан. Агентство 
отмечает что за последнюю неде
лю это четвертая неудачная по
пытка запустить «Атлас».

---- • »

ИЗ ЗАЛА СУДА
ХУЛИГАН И ДЕБОШИР 

НАКАЗАН
Томский областной суд рас

смотрел уголовное дело Ф. Г. Ки- 
роненко, рабочего ТомскогЬ совхо
за.

Кироненко систематически 
пьянствовал, совершал прогулы, 
избивал и выгонял на улицу жену 
и дврих детей.

Ни дирекция совхоза, ни об
щественность не могли воздейст
вовать на хулигана. Он продолжал 
пить, дебоширить, подолгу не яв
лялся на работу.

Областной суд приговорил Ки
роненко за хулиганство к  5 годам 
лишения свободы со ссылкой в 
Ьтдаленные места СССР сроком 
на пять лет.

ИЗВЕЩЕНИЕ
В областном лектории для по

ступающих в вузы 23 июля про
водятся обзорные лекции-консуль
тации:

в 9 часов утра по химии, в 12 
часов дня по физике, в 6 часов 
вечера по литературе, в 9 часов 
вечера (большой зал) по англий
скому языку и по французскому 
языку (малый зал).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 22 июля ожидается пере
менная облачность, местами сла
бый дождь, ветер западный,
5— 10 метров в секунду, темпе
ратура воздуха 17—22 градуса 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Челябинского театра 
оперы и балета имени 

М. И. Глинки.
22 июля — «Чио-Чио-Сан».
23 июля — «Бахчисарайский

фонтан».

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького
22 июля — новый художест

венный фильм «Разбитые мечты». 
Сеансы; 9. 10-55, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35. 8-30, 10-25.

Зал кинохроники
22 июля — цветной художест

венный фильм «В квадрате 45». 
Сеансы: 9, 10-15, 11-30, 12-45, 
2, 3-15, 4-30, 5-45.

Документальные фильмы «Дар 
Меконга» и «Живой Ленин». Се
ансы: 7. 8-05, 9-10, 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных
22 июля. Большой зал — «Раз

битые мечты». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50. 2-45, 4-40 6-35, 8-30,
10-25. Малый зал — «Погоня». 
Сеансы 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Для детей — «Призвание». Се
ансы: 9. 10-45, 12-30, 2-15.

Кинотеатр городского сада
22 июля — новый цветной ши

рокоэкранный фильм «Лучшие 
годы». Сеансы: 1-5С. 4, 6-10,
8-20. 10-30.

Для детей — «Артисты цирка». 
Начало в 12 часов дня.

Тимирязевскому учебно-опыт
ному лесхозу механик.

Обращаться: г. Томск, Дачный 
городок (за рекой Томью), улица 
Октябрьская, 39. 2— 1

Фабрике детской игрушки: 
столяры, столяры-станочники, то
кари по дереву, жестянщики, ко
чегар, слесарь-наладчик.

Обращаться: г. Томск, Большая 
Подгорная, 10. 2—2

Томскому хлебокомбинату: 
экспедиторы по отпуску готовой 
продукции, слесарь-водопровод
чик, грузчики на погрузку муки, 
хлеба, угля, уборщицы и рабочие 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Ушайки. 14.

4— 1

Строительно-монтажному управ
лению сблпромсовета на постоян
ную работу: каменщики, плотни
ки, штукатуры, ученики камен
щиков и штукатуров, разнорабо. 
чие на строительство, рабочие по 
сколотке яшиков, грузчики, коно- 
возчики, сторожа, уборщица и 
бухгалтер материальной группы.

Оплата груда сдельно-прогрес
сивная. Рабочие строительных 
профессий обеспечиваются жилой 
площадью по договоренности в 
течение двух месяцев.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2— 1

Т р  е б у ю  т е л
Артели «Рекорд»: грузчики,

разнорабочие, мастера легкого 
модного дамского платья и ма
стера верхнего мужского платья.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 38. 2— 2

Детской больнице № 1: груз
чик, рабочий по двору, прачки, 
санитарки и побелыцики-штука- 
туры.

Обращаться г. 
ский тракт, 4.

Томск, Москов.
2— 2

Томскому районному отделу 
культуры: кассир-счетовод и сче
товод.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Фрунзе, 59.

2—2

Томскому отделению военторга 
на постоянную работу: портные 
мужской одежды, бухгалтер сто
ловой. экспедитор, продавцы и 
киоскер книжного магазина.

Обращаться: г Томск, переу
лок Наханоаича, 8, отдел кадров.

На постоянную работу: слеса
ри-инструментальщики, слесари 
по ремонту оборудования, токари, 
грузчики, плотники, дворники и 
старший бухгалтер (знакомый с 
учетом строительства) на самосто
ятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 51, отдел кадров. 3 — 1

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 на постоянную работу: 
начальник отдела снабжения, за
ведующий складом запасных авто
частей, инспектор по кадрам, сле
сари по ремонту автодвигателей, 
автослесари, шоферы, электромон
теры, столяры, плотники, охран
ники, разнорабочие, уборщицы и 
курьер.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Фрунзе, 101, отдел 
кадров._______  2— 1

Томскому участку «Сибэлек- 
тромонтаж» на постоянную рабо
ту электромонтеры.

Обращаться: г Томск, улица
Читинская. 1, телефон 37-41.

6—4

Гр-н Попов Василий Василье
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Ягодная, 5. возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой 
Поповой Олимпиадой Ивановной, 
проживающей там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2 участка Куйбы
шевского района г. Томска.

Гр-н Щербаков Андрей Василь., 
евич. проживающий в г. Томске, 
улица Тверская, 23, возбужает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Щербаковой Александрой Дмит
риевной, проживающей в г. Том
ске, Коммунистический проспект. 
40. кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде I участка Вокзаль
ного района г. Томска.
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